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CÁMARA DE DIPUTADOS 

MESA DIRECTIVA 

Acuerdos sobre ajustes a la convocatoria de renovación del INE, hasta febrero: Creel.- El presidente 
de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, informó que la Junta de 
Coordinación Política e integrantes de la Mesa Directiva, se reunirán al inicio del periodo ordinario 
de sesiones, en febrero próximo, para instrumentar el cumplimiento de la sentencia del Tribunal 
Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) que ordenó modificar la convocatoria de 
selección de nuevos consejeros del INE y la integración del Comité Técnico de Evaluación. Creel 
Miranda indicó que se deberán establecer acuerdos entre ambos órganos de gobierno y definir el 
procedimiento para acatar el fallo judicial referido. [MVS NOTICIAS] 

Reconocimiento de legisladores a los caídos en cumplimiento del deber.- Legisladores de Morena, 
PAN y PRI lamentaron la muerte de 10 militares y que 35 elementos de las fuerzas armadas hayan 
resultado heridos en el operativo para detener a Ovidio Guzmán en Culiacán, Sinaloa. Santiago Creel 
Miranda, presidente de la Cámara de Diputados, externó su solidaridad con familiares de quienes 
perdieron la vida en el operativo en Sinaloa y deseó pronta recuperación a los heridos, además, 
expresó por su trabajo en favor de las familias mexicanas. Rubén Moreira, coordinador del PRI en 
San Lázaro, afirmó que ha quedado demostrado que las fuerzas armadas tienen la capacidad para 
detener a los generadores de violencia. El presidente del PRI, Alejandro Moreno expresó su 
reconocimiento a los integrantes de las fuerzas armadas “caídos el día de ayer en cumplimiento de 
su deber” y recalcó que “su memoria debe ser honrada con los más altos honores”. [JORNADA / p4] 
[MILENIO] [LA RAZÓN / p6] 

Diferencias entre Morena y opositores en Congreso por debate sobre captura de Ovidio Guzmán.- 
Legisladores de Morena y partidos de oposición chocaron luego de que los morenistas y sus aliados 
rechazaron debatir en el pleno de la Comisión Permanente el tema de la violencia en México, donde 
se pretendía comentar la detención de Ovidio Guzmán, hijo de Joaquín El Chapo Guzmán. El 
presidente de la Mesa Directiva de la Comisión Permanente del Congreso, Santiago Creel Miranda, 
detalló que el tema de la violencia en Sinaloa y la captura de Ovidio Guzmán también fue propuesto 
en la Mesa Directiva, pero “pero la mayoría decidió no incluirlo en la agenda política”. [UNOMÁSUNO 
/ p6] 

Entrevista / Noemí Luna (Vicepresidenta de la Cámara de Diputados).- “La realidad es que esto no 
es una casualidad al final del día, por supuesto que la llegada del Presidente de los Estados Unidos 
de Norteamérica y que coincida con la detención de este criminal deja mucho que desear, pero qué 
lamentable que tenga que ser otro país quien presione al Gobierno para actuar con base en lo que 
le compete hacer. Una de las prioridades que debería de tener el Gobierno Federal es enfocar al país 
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a la tranquilidad, paz y estabilidad, pero si está del lado de los delincuentes nunca se va a lograr este 
objetivo”. [RADIO CAÑÓN] 

Deshechos de la Semana / Daniel Sangeado.- “Seguramente el 2023 viene cargado de actividad 
política y quizás igual, o más que el 2022, por fin llegamos a lo mejor del año que terminó. En 
noviembre miles de personas salieron a defender lo que según ellos es el último reducto de la 
democracia mexicana; la peleadera estalló a la hora de las cuentas, el gobierno de la Ciudad de 
México calculó que los asistentes habían sido 12 mil, los marchantes que 200 mil, pero el que los 
contó uno, por uno, fue el siempre atinado Santiago Creel: ‘Yo estuve en la marcha, yo tengo la cifra 
exacta de cuántos estuvimos”. [TV AZTECA] 

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA (JUCOPO) 

Diputados del PRD exigen una estrategia en materia de seguridad.-  Ignacio Mier, presidente de la 
Junta de Coordinación Política, celebró que le haya salido el muñeco en la rosca. En su mensaje en 
redes sociales dice que la llegada de los Reyes Magos nos renueva esa ilusión inigualable de sentir 
que todo es posible con amor y unión familiar. Por su parte, los diputados federales del PRD 
emitieron un punto de acuerdo para exigir al Consejo Nacional de Seguridad Pública una estrategia 
que dé resultados, no que evidencie la falta de habilidad y pericia mostrada tras la detención de 
Ovidio Guzmán. [RADIO FÓRMULA] 

Turnan petición de Moreira para agilizar investigación del atentado contra Ciro Gómez Leyva.- La 
Comisión Permanente turnó para su revisión a la Primera Comisión el punto de acuerdo por el que 
el diputado federal del PRI, Rubén Moreira Valdez, busca exhortar al gobierno de la Ciudad de México 
y a la Fiscalía General de Justicia capitalina a realizar una investigación pronta y exhaustiva para 
encontrar a los culpables del atentado contra el periodista Ciro Gómez Leyva. Rubén Moreira 
manifestó que tiene confianza en que el presidente de la Primera Comisión, el diputado de Morena 
Pablo Amílcar Sandoval pronto resuelva y se apruebe la propuesta. [MILENIO] [EXCÉLSIOR / p2] 
[HOJA DE RUTA] 

Difieren legisladores por saldo de operativo en Culiacán.- Mientras legisladores de Oposición dudan 
de las cifras gubernamentales sobre el operativo para detener a Ovidio Guzmán, morenistas afirman 
que fue una estrategia exitosa con un mínimo impacto a la sociedad civil. El coordinador de diputados 
de MC, Jorge Álvarez, puso en duda los datos de muertos y heridos informados por la Defensa 
Nacional, pues -indicó- hablan de más de 25 muertos y el informe de seguridad diario indica que en 
Sinaloa no hubo homicidios. Por su parte, la diputada de Morena por Sinaloa, Ana Ayala, aseguró 
que muestra de la efectividad del operativo es que las actividades en Culiacán regresaron a la 
normalidad. Entretanto, la diputada del PAN, Mariana Gómez, aseguró que los resultados que 
presumió el Gabinete de Seguridad demuestran que la detención fue un regalo para el presidente de 
EU, Joe Biden, pues es penoso que la FGR no tenga una orden de detención. [REFORMA] 

Inicia INE local diligencia por espectaculares de #EsClaudia.- En Chihuahua inició un procedimiento 
legal a raíz de la queja interpuesta ante el INE, en la Ciudad de México, por el coordinador de los 
diputados federales de Movimiento Ciudadano, Jorge Álvarez Máynez, en contra de la Jefa de 
Gobierno de la CDMX, Claudia Sheinbaum, así como de diversos diputados , diputadas y de quien o 
quienes resulten responsables de la campaña #EsClaudia. [OMNIA] 
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DIPUTADOS 

Morenistas piden a Maru Campos informe sobre fuga de reos en Chihuahua.- Legisladores de 
Morena exhortaron a la gobernadora de Chihuahua, María Eugenia Campos, a informar sobre las 
acciones implementadas para contener la violencia dentro del Cereso número 3, notificar sobre el 
saldo del motín al interior de la prisión y el paradero de los presos fugitivos. “Exigimos que exista 
información, que haya transparencia, queremos saber cuántas personas murieron, queremos saber 
cómo se está realizando la investigación, queremos saber cuál es el paradero de los presos que se 
fugaron porque evidentemente hay una complicidad de las autoridades de ese estado”, manifestó el 
diputado Pablo Amilcar Sandoval. [MILENIO] 

Si usted no puede, mejor váyase: Andrea Chávez a Maru Campos frente a los motines en Ciudad 
Juárez.- A través de una transmisión en vivo desde su cuenta de Facebook, la legisladora de Morena 
Andrea Chávez señaló que en menos de 7 meses han ocurrido dos motines en los cuales “la 
gobernadora brilló por su ausencia”, pues tardó más de 11 horas para emitir algún comunicado y de 
la misma forma las autoridades estatales encargadas de garantizar la seguridad tuvieron una 
reacción muy lenta, lo que derivó en la fuga de 27 reos y 17 víctimas fatales en el último motín de 
este domingo. [OMNIA] 

Morena libra multa por su padrón; debe actualizarlo.- La Comisión de Quejas y Denuncias del INE 
negó imponer medidas cautelares en contra de Morena por la diferencia de 1.5 millones de 
militantes en su padrón público, pero recordó que a finales de marzo de este año, debe actualizarlo 
y tendrá que coincidir con las personas que emitieron votar en el proceso interno morenista. Por 
otra parte, la presidenta de la Comisión de Reforma Política Electoral de la Cámara de Diputados, la 
morenista Graciela Sánchez, exhortó al INE y al IEEM a que investiguen la procedencia de los recursos 
aplicados en la promoción personalizada de Alejandra del Moral, aspirante priista a la gubernatura 
del Estado de México. [MILENIO / p14] 

Diputados del PAN piden restablecimiento del orden y seguridad en Sinaloa.- El grupo 
parlamentario del PAN en la Cámara de Diputados hizo un llamado a que se restablezca el orden y la 
seguridad en el estado de Sinaloa luego de la recaptura de Ovidio Guzmán en la ciudad de Culiacán. 
A través de un comunicado, los panistas reconocieron a los elementos que lograron asegurar de 
nueva cuenta al presunto líder del Cártel de Sinaloa y manifestaron su solidaridad con las familias 
que han sido víctimas del miedo y de la violencia ejercida por grupos que pretenden desafiar la ley 
por medio de las armas. [24HORAS] 

Urge Éctor Jaime Ramírez a instituciones federales a pagar salarios y prestaciones laborales a la 
comunidad médica.- El diputado panista Éctor Jaime Ramírez Barba, secretario de la Comisión de 
Salud, hizo un llamado urgente para que las instituciones federales otorguen a la brevedad las 
remuneraciones que les corresponden a la comunidad médica por concepto de salario, 
complementos, aguinaldo, jornadas extras y brindar días de descanso. En un comunicado, afirmó 
que ha habido abusos, amenazas y todo tipo de violaciones a los derechos humanos, por parte del 
gobierno federal en contra dicha comunidad. [EFEKTO 10] 

Solicita Laura Contreras ratificar convenio con OIT en beneficio del personal de enfermería.- En el 
marco del día nacional de la enfermera y enfermero la diputada federal Laura Contreras Duarte 
presentó un punto de acuerdo para exhortar al poder ejecutivo federal a ratificar un convenio 
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firmado con la Organización Internacional del Trabajo para mejorar las condiciones laborales del 
personal de enfermería. [OMNIA] 

El internet como derecho humano, propone diputado Marco Antonio Mendoza.- El diputado del 
PRI Marco Antonio Mendoza Bustamante presentó una iniciativa para reconocer en la Constitución 
el acceso a internet como Derecho Humano, misma que fue aprobada por la Comisión de Puntos 
Constitucionales. A decir del legislador, los Derechos Humanos evolucionan y no solo eso, sino que 
van surgiendo nuevos derechos en función de los tiempos que hoy vivimos. Tal es el caso del derecho 
a Internet, que fue reconocido por la ONU como un Derecho Humano. [HOJA DE RUTA]  

Buscan que estudiantes de nivel básico reciban una alimentación neuronutritiva gratuita en sus 
escuelas.- Con el fin de que los educandos de nivel básico tengan derecho a recibir una alimentación 
neuronutritiva, suficiente y gratuita en sus respectivas escuelas, la diputada María De Jesús Páez (PT) 
planteó reformar la Ley General de Educación. Propone que la SEP, en coordinación con las 
autoridades federales del Sistema Nacional de Salud (SNS), sean las encargadas de promover la 
alimentación nutritiva, neuronutritiva, suficiente y de calidad, así como la protección de la salud de 
los estudiantes. [DIARIO VISIÓN] [MADERO63] 

Propone Ana Laura Huerta castigar hasta con ocho años de prisión el maltrato animal.- La diputada 
Ana Laura Huerta Valdovinos (PVEM) presentó una iniciativa que reforma el artículo 419 Bis del 
Código Penal Federal, para sancionar hasta con ocho años de prisión y el equivalente de 200 a dos 
mil días de multa a quien realice actos de tortura, maltrato o crueldad a un animal de cualquier 
especie que no constituya plaga. [EFEKTO 10] 

Proponen garantizar que hijas e hijos de mujeres privadas de su libertad vivan en condiciones de 
bienestar.- La diputada Gabriela Sodi Miranda (PRD) presentó una iniciativa que reforma el artículo 
10 de la Ley Nacional de Ejecución Penal, para establecer que las mujeres privadas de la libertad 
tengan derecho a  recibir los insumos necesarios para mantener la higiene de sus niñas y niños. 
Además, propone que la autoridad penitenciaria garantice que en los centros de reclusión para 
mujeres haya espacios adecuados para que los menores vivan en condiciones de bienestar y sano 
desarrollo integral. [EFEKTO 10] 

Destaca Washington papel del PJ en México.- El debate sobre diversas iniciativas del presidente 
Andrés Manuel López Obrador, incluida la reforma al INE y el papel del Poder Judicial, muestran que 
México es una “democracia vibrante”, aseguró ayer un alto funcionario del Departamento de Estado 
de Estados Unidos. En ese sentido, en diciembre pasado las dos Cámaras del Capitolio aprobaron un 
ordenamiento al presidente Joe Biden para que presente ante el Congreso una evaluación sobre la 
reforma a instituciones electorales en México y sus posibles consecuencias en EU. En México, dicha 
reforma al INE aguarda una última discusión en el Senado, tras su aprobación en la Cámara de 
Diputados. [REFORMA / p6] 

Lorenzo Córdova prepara batalla legal contra reforma electoral.- El consejero presidente del INE, 
Loreno Córdova, advirtió con resignación que la reforma electoral es inminente y considera que los 
legisladores no leyeron más allá de lo que aprobaron y actuaron en favor de sus intereses. Ante ello, 
amagó con emplear todos los recursos jurídicos disponibles para “evidenciar el carácter 
inconstitucional de esas modificaciones, mostrar su afectación a la equidad de la contienda y 
defender a un cuerpo de profesionales”. [UNOMÁSUNO /p2] 
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Carlos Joaquín González prepara ambicioso plan como embajador de México en Canadá.- Carlos 
Joaquín González agradeció a la Comisión Permanente del Congreso de la Unión y al presidente 
Andrés Manuel López Obrador por su nombramiento como embajador de México en Canadá, pese a 
la polémica y desacuerdos registrados durante el proceso. De igual manera, adelantó el trabajo que 
llevará a cabo para mejorar las relaciones entre ambos países y aseguró que se trata de un plan muy 
ambicioso al buscar dar un mejor manejo de temas como migración, inversión, cambio climático y 
desarrollo económico. [UNOMÁSUNO / p3] [HERALDO RADIO] [ENTERATEVER] 

Envía el Ejecutivo al Congreso la petición para ratificar a Alejandro Bichir Batres como embajador 
en Panamá.- El Ejecutivo envió a la Comisión Permanente del Congreso de la Unión el nombramiento 
de Alejandro Bichir Batres como embajador de México en Panamá, en sustitución de Jesusa 
Rodríguez, quien declinó la invitación para ocupar ese cargo. [JORNADA / p8] 

Defiende Conacyt su iniciativa de ley.- En un pronunciamiento público ante “la campaña de 
desprestigio” contra la iniciativa de ley general en materia de humanidades, ciencias, tecnologías e 
innovación, que se discute en comisiones de la Cámara de Diputados, el Conacyt afirmó que con su 
propuesta no solo se cumple lo establecido en la Constitución, donde se consagra a la ciencia como 
un derecho fundamental, también se armoniza el contenido con la legislación internacional. 
[JORNADA / 10] 

INFORMACIÓN GENERAL 

GOBIERNO 

AMLO: “vemos bien” el plan migratorio de Estados Unidos.- El presidente Andrés Manuel López 
Obrador indicó que desde el gobierno de México “vamos bien” el plan migratorio de su homólogo 
estadounidense Joe Biden, que permite el ingreso de 30 mil migrantes de manera legal al mes de 
Cuba, Haití, Nicaragua y Venezuela. Tras su conferencia mañanera en Palacio, mencionó que así no 
se corre el riesgo de que los migrantes hagan la peligrosa travesía de cruzar el país. [MILENIO / pp-
p11] 

Compra el Gobierno Mexicana de Aviación.- El gobierno de México podrá operar una aerolínea 
comercial con el nombre de Mexicana, luego de que el sindicato de la extinta Mexicana de Aviación 
aceptó la oferta de compra de la marca y los activos de la empresa hecha por las autoridades 
federales. La transacción, por un monto de 815 millones de pesos, incluye el nombre, simulador de 
vuelo, Centro de Adiestramiento Técnico, inmuebles en la Ciudad de México y en Guadalajara. 
[HERALDO / pp-p6] 

JUDICIAL 

Para Ovidio, prisión preventiva con fines de extradición.- Un juez federal ordenó este viernes prisión 
preventiva con fines de extradición a Ovidio Guzmán, alías “El Chapito” o “El Ratón” y uno de los 
hijos de Joaquín “El Chapo” Guzmán Loera y de los más buscados por Washington y quien fue 
detenido el jueves, por lo que ahora el gobierno estadounidense contará con 60 días para presentar 
la documentación de extradición. [CRÓNICA / pp-p5] 

 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/7123_L_UNO_3_CARLOSJOAQUINGONZALES_EMBAJADORDEMEXICOENCANADA_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/7123_P_HERALDO_0_CARLOSJOAQUIN_EMBAJADORENCANADA_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/7123_P_ENTERATEVER_0_IMPULSARELCRECIMIENTO_EMBAJADORJOAQUIN_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/7123_L_JORNADA_8_ENVIAALEJECUTIVO_EMBAJADORPANAMA_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/7123_L_JORNADA_10_DEFIENDENELCONACYT_CONACYT_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/7123_N_MILENIO_1.11_AMLOVEMOSBIENELPLAN_PLANMIGRATORIOAMLO_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/7123_N_MILENIO_1.11_AMLOVEMOSBIENELPLAN_PLANMIGRATORIOAMLO_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/7123_N_HERALDO_1.6_COMPRAELGOBIERNO_AVIACION_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/7123_N_CRONICA_1.5_PARAOVIDIOPRISIONPREVENTIVA_EXTRADICION_12NACIONAL.pdf
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SEGURIDAD 

En la caza de Ovidio, 29 muertos, cero víctimas inocentes: Sedena.- El saldo final del operativo en 
el que se capturó a Ovidio Guzmán fue de 29 muertos, entre ellos 10 militares; 35 elementos de las 
fuerzas armadas lesionados y 21 presuntos delincuentes detenidos. Ningún inocente resultó 
afectado. El secretario de la Defensa, Luis Cresencio Sandoval, detalló que los integrantes del cártel 
reaccionaron a la detención de Ovidio, también conocido como El Ratón, para evitar su traslado, con 
seis agresiones a soldados y guardias, a dos aeronaves, 20 narcobloqueos y quema de vehículos. 
[MILENIO / pp-p6-p7] 

Crecen delitos contra los niños; lesiones, 16% más.- La Red por los Derechos de la Infancia (Redim) 
aseguró que delitos como la extorsión, el homicidio, las lesiones y la trata de personas se 
incrementaron en 2022 en perjuicio de la garantía de derechos para niños, niñas y adolescentes en 
México. Redim condenó la utilización de la niñez y adolescencia en actividades ilícitas, especialmente 
vinculadas a la violencia armada, ello, en referencia a un video de 2 niños armados. [LA RAZÓN / pp-
p9] 

GENERAL 

La CDMX recibió a casi 12 millones de turistas durante 2022.- La secretaria de Turismo de la Ciudad 
de México, Nathalie Desplas Puel, dio a conocer que durante el 2022 la capital fue visitada por 11.9 
millones de turistas con pernocta en hotel; lo que representa el 173 por ciento más que en 2021, 
259.7 por ciento más que en 2021, 259.7 por ciento más que en 2020 y 85.4 por ciento más con 
respecto a lo registrado en 2019. [CRÓNICA / pp-p10] 

Rechazan quedarse en México.- Cientos de migrantes que ingresaron a Estados Unidos sin 
autorización legal bajo un cielo iluminado por la Luna y con el agua fría hasta la cintura reaccionaron 
devastados el viernes al enterarse de que podrían ser enviados de regreso a México con base en los 
nuevos límites establecidos para quienes buscan asilo. [HERALDO / p11] 

ECONOMÍA 

Inflación ya tocó pico y empieza a bajar: Banxico.- La directora general de Investigación Económica 
del Banco de México (Banxico), Alejandrina Salcedo, consideró que estamos en un punto de inflexión, 
en el cual los choques externos empiezan a mitigarse y la inflación en el país ya alcanzó su pico en el 
tercer trimestre de 2022 y empieza a reducirse. El pronóstico de Banxico es que la inflación ya alcanzó 
su pico en el tercer trimestre de 2022, en el cuarto trimestre muestra una reducción, lo que será más 
clara a lo largo de 2023. [RAZÒN / p14] 

INTERNACIONAL  

Durante tregua, anuncian más apoyos a Ucrania.- Kiev vivió una tensa calma, rota por sirenas 
antiaéreas que también resuenan en el resto de Ucrania, a pesar de la declaración de alto al fuego 
de Rusia para la Navidad ortodoxa. En este contexto, Estados Unidos y Alemania anunciaron nuevos 
apoyos militares para su aliado.  Sin embargo, ambos bandos se acusaron mutuamente de romper la 
tregua unilateral, decretada por Moscú. [RAZÓN / p15] 

 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/7123_N_MILENIO_1.6.7_ELLACASADEOVIDIO_VISCTIMAS_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/7123_N_RAZON_1.9_CRECENDELITOSCONTRA_DELITOSCONTRANINOS_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/7123_N_RAZON_1.9_CRECENDELITOSCONTRA_DELITOSCONTRANINOS_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/7123_N_CRONICA_1,10_LACDMXRECIBIOCASI12MILLONES_TURISTAS_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/7123_N_HERALDO_11_RECHAZANQUEDARSE_MIGRANTES_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/7123_N_RAZON_14_INFLACIONYATOCOPICO_INFLACION_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/7123_N_RAZON_15_DURANTETREGUA_RUSIA_12NACIONAL.pdf
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OPINIÓN 

COLUMNA/ MOISÉS SÁNCHEZ LIMÓN/ CUANDO SE QUIERE SE PUEDE.- Usted disculpará pero, como 
anillo al dedo, sin autorización de mi amigo Eduardo Arvizu Marín, plagio puntual declaración a 
Santiago Creel Miranda, presidente de la Comisión Permanente del Congreso de la Unión, hecha ayer 
en conferencia de prensa… Lea, por favor: “(...) lo que aconteció en Sinaloa y este reconocimiento 
que hago a las Fuerzas Armadas, al Ejército, es que demuestra que cuando se quiere se puede. 
Lamento que se haya querido después de tanto tiempo, pero yo espero que sigan queriendo y que 
sigan pudiendo poner en orden al país. Esa es la función… [ENTRESEMANA] 

COLUMNA/ ROZONES/ PANAMÁ: LA TERCERA ES LA VENCIDA.- Dicen que la tercera es la vencida y 
todo parece indicar que el tercer intento del Gobierno por colocar embajador en Panamá ya está 
sobre la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados. Y es que ya fue remitido el documento con el 
que se propone la ratificación de Alejandro Bichir como embajador en Panamá. [RAZÓN/p2] 

COLUMNA/ FEDERICO LA MONT/ CUENTA REGRESIVA COMITÉ TÉCNICO DEL INE Y JUCOPO.- Fue 
hasta el pasado miércoles 4 de enero cuando la Jucopo de la Cámara de Diputados resolvió quienes 
fueran propuestos para completar la integración del Comité Técnico de Evaluación que seleccionaron 
a los tres aspirantes a consejeros electorales y al consejero presidente del INE  para el periodo 3 de 
abril 2023 al 2 de abril de 2032. [UNOMÁSUNO/p8] 

ARTÍCULO/ JORGE TRIANA/ LA FUERZA DE LA VOLUNTAD: CULIACANAZO 2.0.- Nuevamente 
Culiacán es tierra de acecho criminal, las calles desoladas por el terror infundido por el narco 
obligaron a la gente al refugio, el miedo vive, y circula en los videos captados durante horas de 
bloqueos y enfrentamientos. La recaptura de Ovidio Guzmán recuerda al operativo fallido en 2019 
cuando por primera vez el hijo del Chapo fue aprehendido y liberado el mismo día, dado que el 
poderío criminal logro doblegar a las fuerzas del Estado. [UNIVERSAL/p14] 

ARTÍCULO/ALEJANDRO MORENO/ MÉXICO CONFÍA EN SUS FUERZAS ARMADAS.-  . Su labor es 
reconocida por las y los mexicanos. Prueba de ello es que el pasado jueves todos los grupos 
parlamentarios representados en el Congreso de la Unión les rendimos un minuto de aplausos en 
agradecimiento por su labor permanente, pero en especial en el Estado de Sinaloa cuyo operativo 
meticulosamente diseñado evitó la pérdida de vidas de civiles. [UNIVERSAL/p14] 

ARTÍCULO/ DAVID COLMENARES/ AUDITORÍAS CONTRA LA DESIGUALDAD.-  Menciona que 201 
millones de personas en América Latina, aproximadamente un 30% de la población, vive en 
condiciones de pobreza y de ellas, alrededor de 82 millones están en pobreza extrema. En este 
escenario, 5 entidades de fiscalización superior miembros de la Organización Latinoamericana y del 
Caribe de Entidades Fiscalizadoras Superiores (OLACEFS) participan en la Auditoría Coordinada: 
Políticas implementadas para cumplir el ODS I, mitigar el impacto del Covid-19 y disminuir brechas 
de género. [SOL DE MÉXICO/p13] 

ARTÍCULO/ GUSTAVO LEAL/ SERVICIOS Y PENSIONES INFLADOS EN EL ISSSTE.-  En junio de 2022, la 
Auditoría Superior de la Federación (ASF) informó que el análisis de la Cuenta Pública 2020 mostró 
que, por descontrol y falta de rigor en la administración del sistema de pensiones del ISSSTE, pudo 
provocarse un posible daño patrimonial superior a 575 millones de pesos por concepto de 
remanentes no devueltos -hasta febrero de 2022- a la Tesorería de la Federación. Se trata del manejo 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/7123_C_ENTRESEMA_0_CUANDOSEQUIERESEPUEDE_SANTIAGOREELFA_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/7123_C_RAZON_2_RAZONES_EMBDEPANAMABICHIR_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/7123_C_UNO_8_DIARIOCONLAMONT_REFORMAELECTORALYCONSEJEROS_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/7123_C_UNIVERSAL_14_JORGETRIANA_CULIACANAZO_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/7123_C_UNIVERSAL_14_ALEJANDROMORENO_FUERZASARMADAS_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/7123_C_SOL_13_DAVIDCOLMENARES_AUDITORIAS_3DIP.pdf
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discrecional que, durante décadas, se facilitó al presupuesto del instituto para autorizar pensiones 
de "trato especial". [JORNADA/p13] 

COLUMNA/SACAPUNTAS/ ** TERNA PARA PRESIDIR LA CRE.- Hay terna para presidir la Comisión 
Reguladora de Energía. El presidente López Obrador envió a San Lázaro los nombres de Alfonso López 
Alvarado, Víctor David Palacios Gutiérrez y Leopoldo Melchi García. Éste último ocupó ese cargo 
hasta el 31 de diciembre pasado, lo que indica que en Palacio Nacional lo quieren ahí siete años más. 
[HERALDO/p2] 

COLUMNA/ ALFREDO RÍOS CAMARENA/ NO PINTA BIEN EL AÑO QUE INICIAMOS.- El 
nombramiento de los Consejeros del INE será altamente competitivo, pues se requiere la mayoría 
calificada de la Cámara de Diputados, que no alcanza ninguno de los Partidos Políticos Nacionales. 
En el escenario electoral, se realizarán los comicios en el Edomex, que representa el 12% de la Lista 
Nacional de Electores y será definitiva… [HERALDO/p13] 

COLUMNA/ IVONNE MELGAR/ RETROVISOR/ LOS ESTRAGOS VERDE DE LA OLA ROSA.- La sorpresa 
es atestiguar que la ninguneada ola rosa ha sido capaz de sobrevivir al avasallamiento oficialista, 
dándole fuerza ciudadana a las oposiciones que perdieron en el tablero del Congreso, pero ganaron 
exhibiendo el desaseo parlamentario y las contradicciones políticas entre los integrantes de esa 
alianza legislativa y electoral denominada Juntos haremos historia. [EXCÉLSIOR/p7] 

COLUMNA/ MATIAS PASCAL/ PÓKER POLÍTICO/ SIN RAJARSE.- No es demencial pensar que insista 
en que legisladoras y legisladores revisen la estrategia gubernamental en materia de seguridad para 
que en conjunto, los tres Poderes de la Unión, puedan fortalecerla, enriquecerla y ejecutarla en aras 
del bienestar de todos. [UNOMÁSUNO/p7] 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/7123_C_JORNADA_13_GUSTAVOLEALF_ISSSTE_11ASF.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/7123_C_HERALDO_0_SACAPUNTAS_REGULADORADEENERGIA_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/7123_C_HERALDO_0_REFLEXIONESCONSTITUCIONALES_CONSEJEROSINE_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/7123_C_EXC_7_RETROVISOR_SCJN_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/7123_C_UNO_7_POKERPOLITICO_SEGURIDAD_3DIP.pdf
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Acuerdos sobre ajustes a la convocatoria de renovación del INE, hasta 

febrero: Creel 

 

La Junta de Coordinación Política de la Cámara de 

Diputados e integrantes de la Mesa Directiva, se 

reunirán al inicio del periodo ordinario de sesiones, 

en febrero próximo, para instrumentar el 

cumplimiento de la sentencia del Tribunal Electoral 

del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) que 

ordenó modificar la convocatoria de selección de 

nuevos consejeros del Instituto Nacional Electoral 

(INE) y la integración del Comité Técnico de 

Evaluación. 

Así lo informó el presidente de la Cámara, Santiago Creel, quien indicó que se deberán establecer 

acuerdos entre ambos órganos de gobierno y definir el procedimiento para acatar el fallo judicial 

referido. 

“Vamos a tener una serie de conversaciones ya en el momento en que se abra el periodo ordinario de 

sesiones porque tendremos que instrumentar lo que resolvió el Tribunal, entonces vamos a tener una 

reunión entre Mesa Directiva y Jucopo, de tal manera que nos pongamos de acuerdo”, dijo. 

El diputado Creel Miranda expresó su confianza en que no habrá diferencias ente los integrantes de los 

órganos de gobierno en San Lázaro, respecto al procedimiento a seguir para acatar el fallo judicial. 

El Tribunal Electoral atendió dos recursos presentados por ciudadanas, que dieron origen a la orden de 

ajustar la convocatoria para seleccionar a los nuevos integrantes del INE y la conformación del grupo 

evaluador, lo que obligó a los diputados federales a suspender los plazos y fechas previamente 

definidos. 

Tanto el presidente de la Junta de Coordinación Política, Ignacio Mier, como el presidente de la 

Directiva, Santiago Creel, señalaron que las pláticas, acuerdos y acciones al respecto, se retomarán en 

febrero próximo. Respecto a la posibilidad de que los diputados federales tengan una reunión con los 

magistrados electorales que decidieron ordenar modificaciones a la convocatoria para la renovación de 

cuatro consejeros del INE, como lo había perfilado el diputado Mier Velazco, hay incertidumbre. 
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Desde las fracciones parlamentarias de Morena y Movimiento Ciudadano (MC) se señaló que no hay 

una fecha precisa para la siguiente reunión de coordinadores y tampoco, certeza sobre la invitación a 

reunión a los magistrados electorales. 

https://mvsnoticias.com/nacional/2023/1/6/acuerdos-sobre-ajustes-la-convocatoria-de-renovacion-

del-ine-hasta-febrero-creel-578729.html  

https://mvsnoticias.com/nacional/2023/1/6/acuerdos-sobre-ajustes-la-convocatoria-de-renovacion-del-ine-hasta-febrero-creel-578729.html
https://mvsnoticias.com/nacional/2023/1/6/acuerdos-sobre-ajustes-la-convocatoria-de-renovacion-del-ine-hasta-febrero-creel-578729.html
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Santiago Creel celebra la detención de Ovidio Guzmán 

 

Con un minuto de aplausos, legisladoras y legisladores integrantes de la Comisión Permanente del 

Congreso de la Unión se pronunciaron por la detención de Ovidio Guzmán. A petición del diputado del 

PT, Jesús Fernando García, se realizó un breve reconocimiento a la Guardia Nacional, al Ejército y a 

elementos de seguridad. También se pronunció el presidente de la Cámara de Diputados, Santiago 

Creel, quien celebró la captura de Ovidio Guzmán y la calificó como una rectificación del operativo de 

2019 en donde se liberó a Ovidio, además hizo un llamado a detener la violencia en Michoacán, 

Zacatecas y Colima y afirmó que si hay voluntad política se puede detener al crimen organizado.  

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AMj6MuWH35LKNoo&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D32

64FEE48F%212263&parId=75F18D3264FEE48F%212257&o=OneUp  

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AMj6MuWH35LKNoo&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%212263&parId=75F18D3264FEE48F%212257&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AMj6MuWH35LKNoo&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%212263&parId=75F18D3264FEE48F%212257&o=OneUp
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Santiago Creel concede minuto de aplausos en reconocimiento a las Fuerzas Armadas 

 

En la sesión de este jueves, el Pleno de la Comisión Permanente otorgó un minuto de aplausos en 

reconocimiento a las Fuerzas Armadas por la detención de Ovidio Guzmán, esto a petición del diputado 

del PT, Jesús Fernando García Hernández, solicitud que fue concedida de inmediato por el presidente 

de la Mesa Directiva, Santiago Creel Miranda, que calificó como justo dicho reconocimiento. 

 

https://drive.google.com/file/d/16CYzQS9HoBlEwxF2zgRt3nfZbkYTun-G/view 

https://drive.google.com/file/d/16CYzQS9HoBlEwxF2zgRt3nfZbkYTun-G/view
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Diputado Santiago Creel expresa sus mejores deseos para 

2023 a las y los integrantes de la Comisión Permanente 

Al inicio de la sesión presencial de la Comisión Permanente del Congreso de la Unión, el presidente de 

la Mesa Directiva, diputado Santiago Creel Miranda, externó sus mejores deseos a las y los legisladores 

para que el año 2023 sea el mejor; “que haya mucho éxito y bienestar para ustedes y sus familias”. 

 

https://www.enteratever.com/diputado-santiago-creel-expresa-sus-mejores-deseos-para-2023-a-las-y-los-integrantes-de-la-

comision-permanente/ 
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Felicita Santiago Creel a Presidenta de la SCJN, por ser la 

primera mujer en llegar a ese cargo 

El presidente de la Mesa Directiva de la Comisión Permanente del Congreso de la Unión, Santiago Creel 

Miranda, afirmó que la detención de Ovidio Guzmán demuestra que “cuando se quiere, se puede”, al 

tiempo de felicitar a la Presidenta de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), Ministra Norma 

Lucía Piña Hernández, por ser la primera mujer en llegar a ese cargo. 

 

https://www.eldiariovision.com.mx/noticia/nota,107602/titulo,Felicita%20Santiago%20Creel%20a%20Presidenta%20de%20la%20

SCJN,%20por%20ser%20la%20primera%20mujer%20en%20llegar%20a%20ese%20cargo/ 
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Deshechos de la Semana / Daniel Sangeado (Periodista) 

 

CIUDAD DE MÉXICO (JAVIER ALATORRE).- “Seguramente el 2023 viene cargado de actividad política y 

quizás igual, o más que el 2022, por fin llegamos a lo mejor del año que terminó. En noviembre miles 

de personas salieron a defender lo que según ellos es el último reducto de la democracia mexicana; la 

peleadera estalló a la hora de las cuentas, el gobierno de la Ciudad de México calculó que los asistentes 

habían sido 12 mil, los marchantes que 200 mil, pero el que los contó uno, por uno, fue el siempre 

atinado Santiago Creel: ‘Yo estuve en la marcha, yo tengo la cifra exacta de cuántos estuvimos y la 

respuesta exacta es ¡un chingo!’. Para fortuna de todos ya estamos en 2023, el infortunio es que trae a 

los mismos políticos”. 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AMzkkuUTU0dgHUo&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D32

64FEE48F%212266&parId=75F18D3264FEE48F%212257&o=OneUp 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AMzkkuUTU0dgHUo&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%212266&parId=75F18D3264FEE48F%212257&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AMzkkuUTU0dgHUo&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%212266&parId=75F18D3264FEE48F%212257&o=OneUp
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Entrevista 

Noemí Luna (Vicepresidenta de la Cámara de Diputados) 

 

“La realidad es que esto no es una casualidad al final del día, por supuesto que la llegada del Presidente 

de los Estados Unidos de Norteamérica y que coincida con la detención de este criminal deja mucho 

que desear, pero qué lamentable que tenga que ser otro país quien presione al Gobierno para actuar 

con base en lo que le compete hacer. Una de las prioridades que debería de tener el Gobierno Federal 

es enfocar al país a la tranquilidad, paz y estabilidad, pero si está del lado de los delincuentes nunca se 

va a lograr este objetivo”. 

 

https://drive.google.com/file/d/1-QntBz8v5POMUHbq_-PlOUlZ-OaV1zD1/view 

https://drive.google.com/file/d/1-QntBz8v5POMUHbq_-PlOUlZ-OaV1zD1/view
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ENTRESEMANA/ Cuando se quiere se puede 
 

A mi hija Brenda en su cumpleaños 

 

MOISÉS SÁNCHEZ LIMON. Resulta que el joven Ovidio no le hizo caso a su abuelita doña Consuelo y, por no portarse bien, que 

me lo pepenan en la madrugada del jueves 5 de enero, horas antes de la llegada de Los Reyes Magos. 

Quién sabe si los ilustres magos pudieron entrar al penal de El Altiplano, donde Ovidio durmió la noche de reyes y les habría pedido 

como único regalo la libertad. 

Y no quiero echar a perder la fiesta al licenciado presidente ni amargarle la reunión con míster Joe Biden y monsieur Justin Trudeau, 

pero una captura menor no implica avance sustancial en la causa de pacificar al país. 

Y es que, mire usted, dice el secretario de la Defensa Nacional, el multicondecorado general Luis Cresencio Sandoval que, el 

operativo para echarle el guante a Ovidio fue producto de un trabajo de inteligencia de seis meses. 

¿Por qué hasta ayer y no antes? 

Usted disculpará pero, como anillo al dedo, sin autorización de mi amigo Eduardo Arvizu Marín, plagio puntual declaración a 

Santiago Creel Miranda, presidente de la Comisión Permanente del Congreso de la Unión, hecha ayer en conferencia de prensa, 

en respuesta a pregunta de la colega Margarita Nicolás. 

Lea, por favor. 

“(…) lo que aconteció en Sinaloa y este reconocimiento que hago a las Fuerzas Armadas, al Ejército, es que demuestra que 

cuando se quiere se puede. Lamento que se haya querido después de tanto tiempo, pero yo espero que sigan queriendo y 

que sigan pudiendo poner en orden al país. Esa es la función. Estamos hablando de seguridad nacional y de seguridad 

interior. Entonces, por lo tanto ¿qué demuestra esto? Que, si se quiere, si hay voluntad política, se puede.  

“Entonces, que ya no se tarden más en poner el orden, no solamente con esta aprehensión, sino que sigan y continúen, hay 

estados que están totalmente desamparados: Michoacán, Zacatecas, Colima y finalmente pusieron atención en lo que estaba 

pasando en Chihuahua, tuvo que suceder lo que aconteció en Chihuahua para poner la atención en ese estado. 

“Entonces, si se quiere se puede, ahí está la evidencia y no debe ser solamente por estrategia política por si viene o no, el 

presidente Biden, por si van a tener o no su encuentro, debe ser en función de los intereses del país, en función de los 

intereses de la gente, en función de los intereses del pueblo, y el pueblo quiere paz, quiere vivir en tranquilidad con las 

familias; entonces, ahí se demostró que sí se puede y que esta situación la expandan en todo el país y de una manera 

inmediata (…)”, puntualizó Creel Miranda. 

Ovidio Guzmán, mejor conocido como El Ratón, es dirigente del grupo delictivo “Los menores”, brazo del Cartel del Pacífico, no 

tiene delitos imputados en México ni la estatura de su padre o del real jefe Ismael “el Mayo” Zambada. 

Sólo un pequeño detalle: es requerido por la justicia de los Estados Unidos. ¿Por qué allá sí y acá no? 

Ovidio no es una hermana de la caridad y sí un peligroso y poderoso criminal, pero su captura y aunque sea extraditado a Estados 

Unidos, en nada cambia la situación de inseguridad que campea en la república ni rasguña al poder fáctico que controla a más de 

la mitad de los municipios del país. 

¡Recáspita, Batman! 
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Bueeeno, no se trata de contradecir todo lo que toca y hace la 4T con su 90% de honestidad y 10% de experiencia, pero… 

De ser así por qué el licenciado presidente fue algo más que cauto para, protagonista como es, dejar que el general Sandoval y la 

secretaria Rosa Icela Rodríguez informaran del exitoso operativo, cuando sabía que el malcriado nieto de doña Consuelo había 

caído en manos de elementos de las Fuerzas Armadas allá en los rumbos de la sindicatura de Jesús María, en las goteras de la 

capital sinaloense. 

Y sobre todo que Culiacán estaba convertido en zona de guerra, literalmente, con un titubeante Rubén Rocha Moya, gobernador 

que ocultaba lo que ocurría en la capital sinaloense y otras localidades como Mazatlán y Los Mochis, pese a haber activado la alarma 

para que los habitantes no salieran a la calle y se habían suspendido actividades escolares, comerciales y de trabajo público y 

privado.. 

Son y se hacen que la virgen les habla. La consecuencia de un operativo de esa naturaleza no se podía ni puede ocultar. Al amanecer 

del Día de Reyes hay una población aterrada con problemas, incluso, de suministro de agua potable. 

Veamos. 

En el balance del operativo, oficialmente hay diez militares muertos y 35 heridos, 19 criminales abatidos y 21 detenidas, además de 

graves daños patrimoniales como el robo de más de 200 vehículos a particulares y el incendio de otros transportes públicos y 

privados para cerrar accesos a Culiacán. 

¡Caray! Un operativo de esa naturaleza no podía ser limpio. Ni pensarlo. 

Entonces, ¿por qué no se procedió con la misma capacidad de inteligencia militar, que no es nueva e incluso la Secretaría de Marina 

tiene vasta experiencia en ese rubro, el jueves 17 de octubre de 2019 cuando, en Culiacán, fue detenido Ovidio y luego liberado por 

orden del licenciado Andrés Manuel López Obrador? 

O será que, con la recaptura de El Ratón, hijo de Joaquín El Chapo Guzmán, finalmente Su Alteza Serenísima atendió a la 

recomendación de la Casa Blanca y se aplicó en una de esas raras coincidencias habidas en sexenios recientes vísperas de reuniones 

de alto nivel entre autoridades estadunidenses y presidentes mexicanos. 

Dice el Duce que no se trata de un regalo para el presidente Joe Biden, vísperas de la reunión que sostendrá junto con el premier 

canadiense Justin Trudeau, la semana entrante, en Ciudad de México. 

Es posible, pero… 

Sí, sí, los expertos dirán que el operativo que concluyó con la recaptura –porque, el jueves 17 de octubre de 2019 el patriota y 

humanista Andrés Manuel I ordenó liberarlo para, adujo, salvar la vida de unas 200 personas y evitar un baño de sangre con la 

población civil—fue un exitazo consecuencia del trabajo de inteligencia aludido. 

¿Pero, por qué hasta hoy y con un personaje que, en realidad, no es ni por asomo el jefe de jefes del narco en la zona del Pacífico? 

¿Por qué no se aplican con la misma capacidad en el caso de “El Mencho”, cabeza del Cartel Jalisco Nueva Generación? 

¿Entonces? 

No hay duda de que Su Alteza Serenísima va en picada. Si sus deseos son órdenes, éstas ya no comulgan con la realdad que 

cotidianamente le golpea el rostro. 
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Pretendió controlar al Poder Legislativo y se encontró con una oposición que se significa como una alianza que se fortalece aún 

contra la urgencia que el propio licenciado presidente le reclama para definirse. Y el más reciente caso de la elección de la ministra 

Norma Lucía Piña Hernández, como presidente de la Suprema Corte de Justicia de la Nación. 

¿Hubo pacto con la familia de El Chapo y se rompió? 

De lo ocurrido ayer jueves 05 de enero de 2023 en la sindicatura de Jesús María, municipio de Culiacán, donde fue detenido Ovidio 

Guzmán, las versiones bordan lo mismo en la ruptura de presuntos acuerdos con la familia de El Chapo Guzmán, como atender la 

recomendación de la administración Biden para combatir al narcotráfico y al crimen organizado. 

Y, bueno, usted se habrá percatado que ningún personaje de la cúpula de la 4T ni mucho menos el licenciado presidente ha invocado 

a esa marrullera frase “abrazos no balazos”. 

Cuando el domingo 29 de marzo de 2020 Andrés Manuel López Obrador presentó sus respetos a doña Consuelo Loera, allá en las 

proximidades del poblado La Tuna, municipio de Badiraguato, Sinaloa, el acto se interpretó más allá de un mero saludo de cortesía, 

como quiso dar por cierto Su Alteza Serenísima. 

Y aquello de “abrazos, no balazos” tomó la forma del acuerdo entre la administración del licenciado López Obrador y la banda 

criminal capitaneada por Ovidio como heredero de El Chapo y consentido de doña Consuelo. 

Porque las evidencias tienen un aspecto brutal de acuerdos criminales aderezados con impunidad. 

¿Qué ha cambiado en la 4T? 

La realidad, le decía, golpea al rostro de Su Alteza Serenísima. 

Por ejemplo, en su comparecencia ante el pleno del Senado de la República, el miércoles 21 de septiembre del año pasado, 2022, 

Rosa Icela Rodríguez, secretaria de Seguridad y Protección Ciudadana, sostuvo: 

“No venimos a ganar una guerra, venimos a ganar la paz. Ya lo dijo el presidente López Obrador, y cito, vamos a seguir avanzando 

en pacificar el país, es un desafío, es una responsabilidad, es una convicción”. 

¿Y? 

En cuatro meses el escenario de inseguridad y violencia en el país no ha cambiado, al contrario: ha crecido exponencialmente solo 

por citar el número de homicidios dolosos y personas desaparecidas. 

Ayer jueves, Rosa Icela declaró que, ePrincipio del formulario 

Final del formulario 

l operativo realizado en Culiacán por autoridades federales para la captura de Ovidio Guzmán “fue ejecutado con labores de 

inteligencia operativa para evitar afectaciones a la población”. 

¿Por qué, insisto, no se procedió igual en octubre de 2019? 

En la conferencia de prensa, ayer, Rosa Icela Rodríguez manifestó: “no venimos a ganar una guerra, venimos a construir la paz”. 

¿A construir? 
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¿En serio, el licenciado presidente tiene la conciencia tranquila? 

¡Ah! Por cierto, en esto de las casualidades, igual en la madrugada de ayer jueves pero en Ciudad Juárez, Chihuahua, abatieron a 

Ernesto Alfredo Piñón de la Cruz, alias “El Neto”, líder del grupo delictivo “Los Mexicles”, cuya liberación del Cereso Número 3 de 

aquella localidad fronteriza, el pasado fin de semana provocó sangriento motín en el penal referido y la fuga de 30 reos. 

Ahí fueron asesinados 10 custodios y 7 reos; fuera del penal, en un enfrentamiento entre sicarios de “El Neto” y la fuerza pública, 

dos agentes perdieron la vida. 

¡Qué le parece! Vaya prontitud con la que, pese al desdén con el que Su Alteza Serenísima abordó brevemente el caso, éste fue 

atendido localmente al grado de que en cuatro días ubicaron a “El Neto” y lo abatieron en una persecución que concluyó cuando 

el delincuente estrelló su vehículo frente a una gasolinería en Ciudad Juárez. 

El joven Ernesto era pieza menor frente al también joven Ovidio requerido por tribunales de la Unión Americana. Aunque, dígame 

si no es cierto, como dice Santiago Creel, cuando se quiere se puede. ¿A poco no? Digo 

 

 

 

 

 

 

https://entresemana.mx/entresemana-cuando-se-quiere-se-puede/  
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Diputados del PRD exigen una estrategia en materia de seguridad 

 

Desde una Cámara de Diputados vacía, revisando las redes sociales de los políticos, el presidente de la 

Junta de Coordinación Política, Ignacio Mier, celebra que le haya salido el muñeco en la rosca. En su 

mensaje dice que la llegada de los Reyes Magos nos renueva esa ilusión inigualable de sentir que todo 

es posible con amor y unión familiar. Por su parte, los diputados federales del PRD emitieron un punto 

de acuerdo para exigir al Consejo Nacional de Seguridad Pública una estrategia de resultados, no que 

evidencien la falta de habilidad y pericia mostrada tras la detención de Ovidio Guzmán.  

 

https://drive.google.com/file/d/13tXX8bEsFBVzbKZINK9ffhto81F2JwPD/view 

https://drive.google.com/file/d/13tXX8bEsFBVzbKZINK9ffhto81F2JwPD/view
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Políticos reaccionan a detención de Ovidio 

El líder de los diputados federales de Morena, Ignacio Mier, se limitó a reconocer y felicitar la labor de 

las Fuerzas Armadas en la recaptura del presunto delincuente, pues dijo que hasta no tener 

información oficial emitirá un pronunciamiento como coordinador. 

 

https://24horasyucatan.mx/2023/01/06/politicos-reaccionan-a-detencion-de-ovidio 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://24horasyucatan.mx/2023/01/06/politicos-reaccionan-a-detencion-de-ovidio
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Turnan petición de Moreira para agilizar investigación del atentado 

contra Ciro Gómez Leyva 

 

La Comisión Permanente turnó para su revisión a la Primera 

Comisión el punto de acuerdo por el que el diputado federal 

del PRI, Rubén Moreira Valdez busca exhortar al gobierno 

de la Ciudad de México y a la Fiscalía General de Justicia 

capitalina a realizar una investigación pronta y exhaustiva 

para encontrar a los culpables del atentado contra el 

periodista Ciro Gómez Leyva. 

Al ser enterado, el diputado Rubén Moreira sobre el turno a 

la Primera Comisión, manifestó que tiene confianza que su 

presidente, el diputado de Morena, Pablo Amílcar Sandoval, pronto resuelva y se apruebe la 

propuesta. 

Tras considerar como desalentador el panorama para este gremio, ya que de acuerdo con la asociación 

artículo 19 nuestro país es el lugar más mortífero del mundo para los periodistas, pues en 2022, 17 

profesionales perdieron la vida, el coordinador del Grupo Parlamentario del PRI se pronunció y 

manifestó su interés para que se resuelva el ataque que sufrió Gómez Leyva. 

Tras referir los señalamientos desfavorables de los que han sido causa varios periodistas, el líder 

congresista calificó como alarmante que el apoyo del gobierno federal hacia estos profesionistas sea 

nulo, y en cambio se genere desprestigio desde Palacio Nacional, además que desde hace 2 años se 

eliminó el Fideicomiso para la Protección de Personas Defensoras y Periodistas. 

“La violencia que existe en contra de los periodistas de nuestro país lastimosamente no se detiene, y 

las declaraciones que hace el Ejecutivo federal tampoco contribuyen a detener esta crisis que está 

viviendo el periodismo en México, es por ello, que resulta necesario que todo ataque perpetrado 

contra algún miembro periodista sea investigado y sancionado con todo el rigor de la ley, a fin de 

detener esta grave ola de violencia”, enfatizó el legislador. 

Por lo anteriormente expuesto, Moreira Valdez insistió en la urgencia de que las autoridades 

competentes en la Ciudad de México, realicen una investigación pronta y exhaustiva que permita 

encontrar a los responsables del atentado en contra del periodista Ciro Gómez Leyva para que sean 

juzgados y sentenciados conforme a las leyes aplicables. 

https://www.milenio.com/politica/turnan-peticion-agilizar-investigacion-atentado-ciro      

https://www.milenio.com/politica/turnan-peticion-agilizar-investigacion-atentado-ciro
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Turnan a primera comisión exhorto de Rubén Moreira 

para acelerar investigación del atentado contra periodista 

Ciro Gómez Leyva 

 

La Comisión Permanente del Congreso de la Unión, turnó para su revisión a la Primer Comisión el 

punto de acuerdo por el que el diputado federal Rubén Moreira Valdez busca exhortar al gobierno de 

la Ciudad de México y a la Fiscalía General de Justicia capitalina a realizar una investigación pronta y 

exhaustiva para encontrar a los culpables del atentado contra el periodista Ciro Gómez Leyva. 

 

https://hojaderutadigital.mx/turnan-a-primera-comision-exhorto-de-ruben-moreira-para-acelerar-investigacion-del-atentado-

contra-periodista-ciro-gomez-leyva/ 

 

 

 

 

 

 

https://hojaderutadigital.mx/turnan-a-primera-comision-exhorto-de-ruben-moreira-para-acelerar-investigacion-del-atentado-contra-periodista-ciro-gomez-leyva/
https://hojaderutadigital.mx/turnan-a-primera-comision-exhorto-de-ruben-moreira-para-acelerar-investigacion-del-atentado-contra-periodista-ciro-gomez-leyva/
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Turnan petición de Moreira para agilizar investigación del atentado 

contra Ciro Gómez Leyva 

 

La Comisión Permanente turnó para su revisión a la Primera Comisión, el punto de acuerdo por el que 

el diputado federal del PRI, Rubén Moreira, busca que se exhorte al gobierno de la Ciudad de México y 

a la Fiscalía General de Justicia capitalina a realizar una investigación pronta y exhaustiva, para 

encontrar a los culpables del atentado contra el periodista Ciro Gómez Leyva. El legislador manifestó 

que tiene confianza en que el presidente de esta comisión, el diputado de Morena, Pablo Amílcar 

Sandoval, dé pronta resolución y se apruebe esta propuesta. 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AAvCHLVUQAnROCU&cid=BEBB992B33844BAA&id=BEBB992

B33844BAA%21475&parId=root&o=OneUp  

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AAvCHLVUQAnROCU&cid=BEBB992B33844BAA&id=BEBB992B33844BAA%21475&parId=root&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AAvCHLVUQAnROCU&cid=BEBB992B33844BAA&id=BEBB992B33844BAA%21475&parId=root&o=OneUp
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Difieren legisladores por saldo de operativo en Culiacán 

 

Mientras legisladores de Oposición dudan de las cifras 

gubernamentales sobre el operativo para detener a Ovidio 

Guzmán, morenistas afirman que fue una estrategia exitosa 

con un mínimo impacto a la sociedad civil.  

La diputada de Morena por Sinaloa, Ana Ayala, aseguró que 

muestra de la efectividad del operativo es que las 

actividades en Culiacán regresaron a la normalidad. 

"El foco rojo, que fue en la capital y algunos tramos 

carreteros, ya se normalizó la situación, gracias a que la población tomó al pie de la letra las 

recomendaciones de mantenerse en sus hogares. Las actividades económicas también están normales. 

"Seguirá habiendo operativos en los 18 municipios para darle certeza a la población de que estamos 

recuperando la normalidad. Así que los resultados muestran que fue un operativo exitoso, las 

afectaciones civiles no fueron el tema en esta ocasión", consideró. 

El coordinador de diputados de Movimiento Ciudadano, Jorge Álvarez, puso en duda los datos de 

muertos y heridos informados por la Defensa Nacional, pues, indicó, hablan de más de 25 muertos y el 

informe de seguridad diario indica que en Sinaloa no hubo homicidios. 

"La sociedad, las instituciones del Estado y las instancias de los tres órdenes de Gobierno debemos 

hacer un frente común de respaldo tanto al Ejecutivo federal como al estatal, para lograr la pronta 

normalización de la vida en Sinaloa. 

"No hay tarea más urgente ni más importante que atender el reclamo del pueblo por recuperar la 

tranquilidad en su vida familiar y personal, y gozar de un entorno de paz, con seguridad y confianza", 

añadió en un comunicado. 

La diputada del PAN, Mariana Gómez, aseguró que los resultados que presumió el Gabinete de 

Seguridad demuestran que la detención fue un regalo para el Presidente Joe Biden, pues es penoso 

que la Fiscalía General de la República (FGR) no tenga una orden de detención. 

https://www.reforma.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/di

fieren-legisladores-por-saldo-de-operativo-en-culiacan/ar2531855   

https://www.reforma.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/difieren-legisladores-por-saldo-de-operativo-en-culiacan/ar2531855
https://www.reforma.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/difieren-legisladores-por-saldo-de-operativo-en-culiacan/ar2531855
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PRI reconoce labor del Ejército en recaptura de Ovidio Guzmán 

 

Los integrantes del grupo parlamentario del PRI en la Cámara de 

Diputados, encabezado por el coordinador Rubén Moreira 

Valdez, reconocieron el trabajo realizado por elementos del 

Ejército Mexicanos para llevar a cabo la recaptura de Ovidio 

Guzmán, hechos que sucedieron en Culiacán, Sinaloa. 

“Lamentamos la violencia suscitada en la entidad y la muerte de 

diez militares y 35 heridos, en el cumplimiento de su deber, de 

acuerdo con información del secretario de la Defensa Nacional, 

Luis Cresencio Sandoval”, se precisó. 

A través de un comunicado, Moreira Valdez señaló que la detención de los generadores de violencia y 

del narcotráfico es una noticia buena e importante y, por ello, se debe reconocer la labor de la 

autoridad federal, pero, al mismo tiempo, hizo un llamado a que estas detenciones continúen. 

“Ya quedó demostrado que el Ejército tiene la capacidad para detener a estos generadores de violencia 

y ello refrenda lo correcto que fue nuestra votación para extender la permanencia del Ejercito en 

tareas de seguridad”, agregó. 

En ese sentido, los diputados federales priistas refrendaron su apoyo a las Fuerzas Armadas, 

“reconocemos su labor y su compromiso por cumplir con su misión en la defensa de la nación y de la 

seguridad de todos los mexicanos”. 

Además, exhortaron al gobernador de Sinaloa, Rubén Rocha Moya, a garantizar la seguridad de los 

habitantes de la entidad con las medidas necesarias y el respaldo de los cuerpos policiales estatales y 

federales, que permitan retomar las actividades y el orden en la entidad. 

https://www.milenio.com/politica/pri-reconoce-labor-ejercito-recaptura-ovidio-guzman       

https://www.milenio.com/politica/pri-reconoce-labor-ejercito-recaptura-ovidio-guzman
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Inicia INE local diligencia por espectaculares de #EsClaudia 

 

En Chihuahua inició un procedimiento legal por la queja interpuesta ante el INE, en la Ciudad de 

México, por el coordinador de los diputados federales de Movimiento Ciudadano, Jorge Álvarez 

Máynez, en contra de la Jefa de Gobierno de la CDMX, Claudia Sheinbaum, así como de diversos 

diputados , diputadas y de quien o quienes resulten responsables. 

 

https://www.omnia.com.mx/noticia/252011/inicia-ine-local-diligencia-por-espectaculares-de-

esclaudia 

 

 

 

https://www.omnia.com.mx/noticia/252011/inicia-ine-local-diligencia-por-espectaculares-de-esclaudia
https://www.omnia.com.mx/noticia/252011/inicia-ine-local-diligencia-por-espectaculares-de-esclaudia
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Plantean ampliar a seis meses la licencia de 
maternidad para las mujeres trabajadoras 

 
 

Boletín No. 3496 

Plantean ampliar a seis meses la licencia de maternidad para las mujeres trabajadoras  

• Se propone que sean seis semanas antes del parto y 18 posteriores al mismo 

La diputada Taygete Irisay Rodríguez González (MC) presentó una iniciativa de reforma al artículo 

123 de la Constitución Política, con el fin de ampliar de tres a seis meses la licencia de maternidad 

para las mujeres trabajadoras. 

La propuesta legislativa plantea dividir el periodo de descanso obligatorio de las mamás en seis 

semanas antes del parto y 18 después del mismo, para garantizar una carga distribuida y 

equitativa de las tareas de cuidados de sus hijas e hijos. 

Asimismo, en caso de que los pequeños hayan nacido con cualquier tipo de discapacidad o 

requieran atención médica hospitalaria, el descanso podrá ser de veinte semanas posteriores al 

parto, previa presentación del certificado médico correspondiente. 

La iniciativa, también suscrita por el diputado Jorge Álvarez Máynez e integrantes de Movimiento 

Ciudadano, enviada a la Comisión de Puntos Constitucionales para dictamen, y a la de Trabajo y 

Previsión Social, para opinión, señala que durante varios siglos se ha impulsado la lucha por la 

inclusión de las mujeres en el ámbito laboral.  



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 07/01/2023 LEGISLATIVO 

 

Expone que esta lucha ha rendido frutos y, eventualmente, ha generado la conquista de distintos 

derechos en favor de las mujeres. En la actualidad, diversos instrumentos internacionales han 

reconocido los derechos laborales para las mujeres. 

El documento resalta que las licencias de maternidad juegan un rol vital en el cuidado de las 

infancias, pues contribuyen en buena medida a su desarrollo durante la edad temprana.  

De acuerdo con el Centro de Implementación de Políticas Públicas para la Equidad y el Crecimiento 

(CIPPEC), se ha demostrado que la estimulación de las niñas y niños durante el primer año de vida 

ayuda a generar más conexiones neuronales, y a tener un mayor desarrollo de sus funciones 

básicas, cognitivas y superiores. 

Igualmente, el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi) dio a conocer que la población 

ocupada dentro de la informalidad laboral en septiembre de 2022, fue de casi 32 millones de 

personas. El número de mujeres en este sector fue de 12.9 millones, mientras que de hombres 

fue de 18.9 millones. 

De lo anterior, sostiene la legisladora Rodríguez González, resulta evidente la trascendencia del rol 

que las mujeres ocupan dentro de la población económicamente activa de México. Por ello, es 

imperativo garantizar el ejercicio pleno de los derechos laborales a las mujeres que deciden ser 

madres. 

La iniciativa indica que actualmente la maternidad es un derecho que se ha estipulado en 

diferentes tratados internacionales de los que México forma parte.  

Asimismo, a pesar de lo avanzado en este ámbito, aún queda mucho por hacer. Por ello, es 

necesario robustecer diferentes legislaciones para garantizar el derecho a una maternidad y 

paternidad segura, ya que las políticas de primera infancia son una de las mejores inversiones 

para contribuir a una mejor sociedad. 
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Morena exige acatar normas electorales en Edomex tras 

espectaculares de Alejandra del Moral 

 

La diputada Graciela Sánchez Ortiz, de Morena, exigió 

acatar las normas electorales a la precandidata de Va por 

México a la gubernatura del Edomex, Alejandra del 

Moral; y al INE que investigue la procedencia de los 

recursos con lo que ha colocado varios espectaculares en 

dicha entidad para promocionar su imagen.  

“Debemos de exigir respeto y acatamiento a las normas 

electorales a fin de que se lleven a cabo los procesos 

electorales en el Estado de México con apego al marco 

jurídico vigente y se investigue la procedencia de los recursos económicos aplicados a esta estrategia 

indebida de posicionamiento político de la ciudadana Alejandra Moral”, dijo la diputada guinda. 

La diputada Sánchez Ortiz afirmó que con la utilización de espectaculares en la entidad mexiquense 

para promocionar a Alejandra del Moral, violenta la equidad de la campaña y “no se puede pasar 

desapercibida”. 

“Es claro que quienes se benefician, no sólo económicamente de esta promoción personalizada y 

disfrazada de una publicidad, (...) son quienes buscan posicionar deliberadamente a la mexiquense y a 

los partidos que la impulsan en vísperas del proceso electoral estatal, violentando la equidad de la 

campaña”, dijo. 

Cabe recordar que los aspirantes de su partido a la candidatura por la Presidencia de la República en 

2024: Claudia Sheinbaum, Marcelo Ebrard y Adán Augusto López; y el coordinador, Ignacio Mier, quien 

busca contender por la gubernatura de Puebla en ese mismo año, también han utilizado los 

espectaculares para promocionar su imagen. 

En ese sentido, el pasado 2 de diciembre, el INE le ordenó a la jefa de Gobierno que se deslindara de 

las pintas de bardas y mensajes en redes sociales con clara alusión a una campaña por la Presidencia de 

la República, además solicitó a sus simpatizantes dejar de colocar propaganda en espectaculares o 

bardas, o campañas en redes sociales que busquen promocionar su nombre rumbo a 2024. 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/morena-exige-acatar-normas-electorales-en-edomex-tras-

espectaculares-de-alejandra-del-moral        

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/morena-exige-acatar-normas-electorales-en-edomex-tras-espectaculares-de-alejandra-del-moral
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/morena-exige-acatar-normas-electorales-en-edomex-tras-espectaculares-de-alejandra-del-moral
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Legisladores aplauden la detención de Ovidio Guzmán 

 

Hay muchas reacciones, la Comisión Permanente del Congreso de la Unión brindó un minuto de 

aplausos a las Fuerzas Armadas por la detención de Ovidio Guzmán.  

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AApMuXf36ccbgpw&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D326

4FEE48F%212259&parId=75F18D3264FEE48F%212257&o=OneUp  

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AApMuXf36ccbgpw&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%212259&parId=75F18D3264FEE48F%212257&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AApMuXf36ccbgpw&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%212259&parId=75F18D3264FEE48F%212257&o=OneUp
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Legisladores y políticos reaccionan a captura de Ovidio Guzmán 

 

Legisladores y políticos expresaron su solidaridad con los habitantes de Culiacán tras los bloqueos y 

enfrentamientos entre militares e integrantes del cártel de Sinaloa, derivado de la detención de Ovidio 

Guzmán. Claudia Ruiz Massieu manifestó su solidaridad por los graves hechos violentos, en tanto 

Beatriz Paredes consideró que la Comisión Permanente tiene la obligación de abordar el tema en la 

agenda política. Por su parte, el presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, reconoció a las 

Fuerzas Armadas por su participación en el operativo, mientras Gabriel Quadri escribió que el Ejecutivo 

permitió la captura como regalo de Reyes para el presidente Joe Biden. 

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AMmkF6hRWGl8VRw&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D32

64FEE48F%212258&parId=75F18D3264FEE48F%212257&o=OneUp 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AMmkF6hRWGl8VRw&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%212258&parId=75F18D3264FEE48F%212257&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AMmkF6hRWGl8VRw&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%212258&parId=75F18D3264FEE48F%212257&o=OneUp
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Carlos Joaquín González rinde protesta como embajador de México en 

Canadá 

 

Entre las acusaciones de la oposición sobre el uso de las Embajadas y Consulados como premios al 

entreguismo y lealtad al presidente López Obrador, la Comisión Permanente del Congreso de la Unión 

ratificó con 23 votos a favor, 2 en contra y 1 abstención el nombramiento de Carlos Joaquín González 

como embajador de México ante Canadá. El exgobernador de Quintana Roo ha rendido protesta 

inmediata para asumir este cargo diplomático. 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ADJBp5Bq939y8TY&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264

FEE48F%212264&parId=75F18D3264FEE48F%212257&o=OneUp 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ADJBp5Bq939y8TY&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%212264&parId=75F18D3264FEE48F%212257&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21ADJBp5Bq939y8TY&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%212264&parId=75F18D3264FEE48F%212257&o=OneUp
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Carlos Joaquín González rinde protesta como embajador en Canadá ante Comisión Permanente 

 

El exgobernador de Quinta Roo, Carlos Joaquín González, rindió protesta ante la Comisión Permanente 

del Congreso como nuevo embajador de México en Canadá.  

  

https://drive.google.com/file/d/11kGVvuq9Pnp2r8xwV6Bwwp-Iq3gAEXJN/view  

https://drive.google.com/file/d/11kGVvuq9Pnp2r8xwV6Bwwp-Iq3gAEXJN/view
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Impulsar el crecimiento de la inversión y del sector 
turístico, prioridades de la Embajada de México en 
Canadá: Carlos Joaquín González 
 
El nuevo embajador de México en Canadá, Carlos Manuel Joaquín González, afirmó que sus prioridades 

al frente de la representación diplomática serán impulsar el crecimiento del sector turístico nacional y 

de la inversión canadiense en el territorio mexicano. 

 

https://www.enteratever.com/impulsar-el-crecimiento-de-la-inversion-y-del-sector-turistico-prioridades-de-la-embajada-de-

mexico-en-canada-carlos-joaquin-gonzalez/ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.enteratever.com/impulsar-el-crecimiento-de-la-inversion-y-del-sector-turistico-prioridades-de-la-embajada-de-mexico-en-canada-carlos-joaquin-gonzalez/
https://www.enteratever.com/impulsar-el-crecimiento-de-la-inversion-y-del-sector-turistico-prioridades-de-la-embajada-de-mexico-en-canada-carlos-joaquin-gonzalez/
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Legisladoras y legisladores presentaron nueve iniciativas 

ante el Pleno de la Comisión Permanente 

 

Ante la Comisión Permanente fueron presentadas nueve iniciativas que promueven el pleno desarrollo 

emocional de la niñez y la adolescencia, la creación de la Comisión de Inteligencia Artificial y 

Ciberseguridad, el reconocimiento al Primer Congreso Feminista y el impulso de la atención médica a 

distancia por medios remotos. 

 

https://www.enteratever.com/legisladoras-y-legisladores-presentaron-nueve-iniciativas-ante-el-pleno-de-la-comision-
permanente/ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.enteratever.com/legisladoras-y-legisladores-presentaron-nueve-iniciativas-ante-el-pleno-de-la-comision-permanente/
https://www.enteratever.com/legisladoras-y-legisladores-presentaron-nueve-iniciativas-ante-el-pleno-de-la-comision-permanente/
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Con la tradicional Alborada, inician festejos por el 

aniversario 481 de Mérida 

Renán Barrera Concha junto con miles de familias del Municipio, celebraron el aniversario 481 de la 

Fundación de Mérida con la tradicional Alborada y las mañanitas a la ciudad en los bajos del Palacio 

Municipal. El recorrido, en donde se contó también con la presencia de los diputados federales Cecilia 

Patrón Laviada, Federica Quijano Tapia y Elías Lixa Abimerhi; Loreto Villanueva Trujillo, secretaria de 

Cultura y las Artes del Gobierno del Estado; Karla Salazar González, diputada local;  Alejandro Ruz 

Castro, secretario municipal; así como directores y regidores, estuvo amenizado por cerca de un centenar 

de trovadores de las cuatro agrupaciones que entonaron canciones dedicadas a la ciudad, como Manos 

de Armiño y Acuarela Meridana a cargo de la asociación Pepe Domínguez; A Yucatán y Quisiera a 

cargo de la agrupación Guty Cárdenas; Meridanita a cargo de la agrupación Armando Manzanero; 

y Panorama interpretada por la agrupación Pastor Cervera. 

 

https://www.lajornadamaya.mx/yucatan/208765/renan-barrera-encabeza-los-festejos-por-el-481-aniversario-de-la-fundacion-

merida 

 

 

 

 

 

 

https://www.lajornadamaya.mx/yucatan/208765/renan-barrera-encabeza-los-festejos-por-el-481-aniversario-de-la-fundacion-merida
https://www.lajornadamaya.mx/yucatan/208765/renan-barrera-encabeza-los-festejos-por-el-481-aniversario-de-la-fundacion-merida
https://www.lajornadamaya.mx/yucatan/208765/renan-barrera-encabeza-los-festejos-por-el-481-aniversario-de-la-fundacion-merida
https://www.lajornadamaya.mx/yucatan/208765/renan-barrera-encabeza-los-festejos-por-el-481-aniversario-de-la-fundacion-merida
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Morenistas piden a Maru Campos informe sobre fuga de reos en 

Chihuahua 

 

Senadores y diputados de Morena exhortaron a la 

gobernadora de Chihuahua, María Eugenia Campos, a 

informar sobre las acciones implementadas para contener 

la violencia dentro del Cereso número 3, notificar sobre el 

saldo del motín al interior de la prisión y el paradero de los 

presos fugitivos. 

“Exigimos que exista información, que haya transparencia, 

queremos saber cuántas personas murieron, queremos 

saber cómo se está realizando la investigación, queremos 

saber cuál es el paradero de los presos que se fugaron porque evidentemente hay una complicidad de 

las autoridades de ese estado y pedimos que se esclarezca a la brevedad posible. Basta de gobiernos 

involucrados en el crimen organizado”, manifestó el diputado Pablo Amilcar Sandoval. 

El legislador de la bancada guinda aseguró que en la Cuarta Transformación “hemos elegido atacar las 

causas y la gran corrupción que existía en el sistema de seguridad pública, la connivencia de las 

autoridades, de los gobiernos, la corrupción y la impunidad que permeaban en los actos de las 

autoridades”. 

Por ello, señaló, se ha implementado una estrategia conjunta entre la Guardia Nacional y las fuerzas 

armadas: “La seguridad representa hoy en día, para los mexicanos, una de las prioridades porque ya no 

queremos vivir como se vivía en el pasado, con la tranquilidad y la estabilidad que daban los pactos con 

el crimen organizado de las que fueron protagonistas muchos panistas y priistas”. 

En tanto, el senador Rafael Espino de la Peña lanzó un pronunciamiento en relación con la reciente 

violencia que se ha suscitado en los penales de Ciudad Juárez. 

“Chihuahua, y particularmente Ciudad Juárez, viven hoy otro episodio de violencia que sacude la 

conciencia colectiva y enciende las intermitentes alertas en torno a las fallidas estrategias de seguridad 

que hasta la fecha se han implementado, sin que se pueda corresponder a la justa exigencia ciudadana 

de contar con las condiciones mínimas para llevar a cabo sus actividades cotidianas”, manifestó el 

morenista. 

https://www.milenio.com/politica/morena-pide-maru-campos-informa-fuga-reos-chihuahua    

https://www.milenio.com/politica/morena-pide-maru-campos-informa-fuga-reos-chihuahua
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Morenistas piden a Maru Campos informe sobre fuga de 

reos en Chihuahua 

 
“Exigimos que exista información, que haya transparencia, queremos saber cuántas personas 
murieron, queremos saber cómo se está realizando la investigación, queremos saber cuál es el 
paradero de los presos que se fugaron porque evidentemente hay una complicidad de las autoridades 
de ese estado y pedimos que se esclarezca a la brevedad posible. Basta de gobiernos involucrados en el 
crimen organizado”, manifestó el diputado Pablo Amilcar Sandoval. 

 

https://www.milenio.com/politica/morena-pide-maru-campos-informa-fuga-reos-chihuahua 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.milenio.com/politica/morena-pide-maru-campos-informa-fuga-reos-chihuahua
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Si usted no puede, mejor váyase: Andrea Chávez a Maru 

Campos frente a los motines en Ciudad Juárez 

 

A través de una transmisión en vivo desde su cuenta de Facebook, la legisladora de Morena , Andrea 

Chávez, señaló que en menos de 7 meses han ocurrido dos motines en los cuales “la gobernadora brilló 

por su ausencia”, pues tardó más de 11 horas para emitir algún comunicado y de la misma forma las 

autoridades estatales encargadas de garantizar la seguridad tuvieron una reacción muy lenta, lo que 

derivó en la fuga de 27 reos y 17 víctimas fatales en el último motín de este domingo.  

 

https://www.omnia.com.mx/noticia/252026/si-usted-no-puede-mejor-vayase-andrea-chavez-a-maru-campos-frente-a-los-

motines- 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.omnia.com.mx/noticia/252026/si-usted-no-puede-mejor-vayase-andrea-chavez-a-maru-campos-frente-a-los-motines-
https://www.omnia.com.mx/noticia/252026/si-usted-no-puede-mejor-vayase-andrea-chavez-a-maru-campos-frente-a-los-motines-
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Diputada de Morena solicita al INE y al IEEM investigar a Del Moral por 

promoción anticipada 

La presidenta de la Comisión de Reforma Política Electoral en 

la Cámara de Diputados, Graciela Sánchez Ortiz, exhortó al 

Instituto Nacional Electoral (INE) y al Instituto Electoral del 

Estado de México (IEEM) a que investiguen la procedencia de 

los recursos aplicados en la promoción personalizada de 

Alejandra del Moral, ex secretaria de Desarrollo Social en el 

gobierno del Estado de México. 

“En el Estado de México, concretamente, ya hay indicios de 

presuntas conductas ilícitas por parte de algunos actores, pues desde mediados del 2022, se ha 

suscitado una sobreexposición publicitaria que promueve a la ex secretaría de Desarrollo Social, 

Paulina Alejandra del Moral Vela”, afirmó. 

Aseguró que la imagen de la exfuncionaria estatal mexiquense se ha promocionado en revistas, tales 

como: Central Municipal, Líderes y recientemente, Mundo Ejecutivo; a través del uso de espectaculares 

y que en donde también se publicita la imagen del Partido Revolucionario Institucional (PRI), “al igual 

que en el transporte público y bardas perimetrales”. 

“Revistas que se encuentran ausentes de manera física, tanto en el mercado estatal como en el 

nacional para su adquisición, por lo que dificulta revisar su contenido político o publicitario, y 

únicamente, nos quedamos con la imagen y el slogan que refiere la portada de estas”, señaló. 

En este sentido, sostuvo que con esta promoción de la exfuncionaria estatal es claro que existe una 

conducta indebida, probablemente violatoria de la ley y “que no se puede pasar desapercibida”. 

“Es claro que quienes se benefician, no sólo económicamente de esta promoción personalizada y 

disfrazada de una publicidad. Son quienes buscan posicionar deliberadamente a la mexiquense y a los 

partidos que la impulsan en vísperas del proceso electoral estatal, violentando la equidad de la 

campaña”, agregó. 

Por ello, expresó que lo anterior demuestra hechos públicos y notorios que promocionan la imagen y 

nombre de Alejandra Moral, en el contexto del proceso electoral para la elección de la gubernatura 

mexiquense, “corresponde al IEEM abocarse a la investigación de oficio por presuntos actos 

anticipados de campaña”. 

https://www.milenio.com/politica/morena-solicita-investigacion-promocion-anticipada-moral     

https://www.milenio.com/politica/morena-solicita-investigacion-promocion-anticipada-moral
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Diputada de Morena solicita al INE y al IEEM investigar a Del 

Moral por promoción anticipada 

 

La presidenta de la Comisión de Reforma Política Electoral en la Cámara de Diputados, Graciela 

Sánchez Ortiz, exhortó al Instituto Nacional Electoral (INE) y al Instituto Electoral del Estado de México 

(IEEM) a que investiguen la procedencia de los recursos aplicados en la promoción personalizada 

de Alejandra del Moral, ex secretaria de Desarrollo Social en el gobierno del Estado de México. 

 

https://www.milenio.com/politica/morena-solicita-investigacion-promocion-anticipada-moral 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.milenio.com/temas/ine
https://www.milenio.com/temas/ieem
https://www.milenio.com/temas/alejandra-del-moral
https://www.milenio.com/politica/morena-solicita-investigacion-promocion-anticipada-moral


  
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

8 - 9 07/01/2023 LEGISLATIVO 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



  
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

8 - 9 07/01/2023 LEGISLATIVO 

 

 



GRUPO PARLAMENTARIO 

DE LA LXV LEG SLATURA 

2022, "Año de Ricardo Flores Magón" 



 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

07/01/2023 

 

LEGISLATIVO  

 

Urge Éctor Jaime Ramírez a instituciones federales a pagar 

salarios y prestaciones laborales a la comunidad médica 

El diputado Éctor Jaime Ramírez Barba (PAN), secretario de la Comisión de Salud, hizo un llamado 

urgente para que las instituciones federales otorguen a la brevedad las remuneraciones que les 

corresponden a la comunidad médica por concepto de salario, complementos, aguinaldo, jornadas 

extras y brindar días de descanso. 

 

https://efekto10.com/urge-ector-jaime-ramirez-a-instituciones-federales-a-pagar-salarios-y-prestaciones-laborales-a-la-

comunidad-medica/ 

 

 

https://efekto10.com/urge-ector-jaime-ramirez-a-instituciones-federales-a-pagar-salarios-y-prestaciones-laborales-a-la-comunidad-medica/
https://efekto10.com/urge-ector-jaime-ramirez-a-instituciones-federales-a-pagar-salarios-y-prestaciones-laborales-a-la-comunidad-medica/
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Diputados del PAN piden restablecimiento del orden y seguridad en 

Sinaloa 

 

El grupo parlamentario de Acción Nacional en la Cámara de 

Diputados hizo un llamado a que se restablezca el orden y la 

seguridad en el estado de Sinaloa luego de la recaptura de 

Ovidio Guzmán en la ciudad de Culiacán. 

A través de un comunicado, los panistas reconocieron a los 

elementos que lograron asegurar de nueva cuenta al presunto 

líder del Cártel de Sinaloa y manifestaron su solidaridad con las 

familias que han sido víctimas del miedo y de la violencia 

ejercida por grupos que pretenden desafiar la ley por medio de las armas. 

“Hacemos un llamado a que se restablezca el orden y la seguridad en el estado de Sinaloa, y en todos 

los lugares que hoy enfrentan presencia del crimen organizado. El Estado de Derecho y la autoridad 

formal del Gobierno Mexicano deben prevalecer ante todo, con el fin de preservar nuestro orden social 

y la vida y derechos de las y los mexicanos”, expusieron. 

Reiteraron que llama “poderosamente” la atención que esta recaptura se dé en el marco de la visita de 

los jefes de Estado de los países aliados del norte: Estados Unidos y Canadá, y que se trate del mismo 

presunto criminal que ya una vez se decidió dejar en libertad, bajo el supuesto pretexto de evitar los 

enfrentamientos que se vivieron “y hoy se vuelven a repetir en esta misma entidad federativa. Nos 

preguntamos: ¿Qué fue lo que cambió?”. 

Los congresistas del PAN señalaron que actualmente se vive en el país una ola de violencia que ha 

causado más de 140 mil homicidios dolosos en cuatro años del sexenio, por lo que insistieron en su 

exigencia de corregir el rumbo en materia de seguridad y cambiar lo que consideran es una fallida 

estrategia. 

https://www.24-horas.mx/2023/01/06/diputados-del-pan-piden-restablecimiento-del-orden-y-

seguridad-en-sinaloa/  

  

https://www.24-horas.mx/2023/01/06/diputados-del-pan-piden-restablecimiento-del-orden-y-seguridad-en-sinaloa/
https://www.24-horas.mx/2023/01/06/diputados-del-pan-piden-restablecimiento-del-orden-y-seguridad-en-sinaloa/
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Solicita Laura Contreras ratificar convenio con OIT en 

beneficio del personal de enfermería 

En el marco del día nacional de la enfermera y enfermero la diputada federal Laura Contreras Duarte 

presentó un punto de acuerdo para exhortar al poder ejecutivo federal a ratificar un convenio firmado 

con  la Organización Internacional del Trabajo para mejorar las condiciones laborales del personal de 

enfermería. 

 

https://www.omnia.com.mx/noticia/252004/solicita-laura-contreras-ratificar-convenio-con-oit-en-beneficio-del-personal-de 

 

 

 

 

 

https://www.omnia.com.mx/noticia/252004/solicita-laura-contreras-ratificar-convenio-con-oit-en-beneficio-del-personal-de
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Cecilia Patrón felicita a los habitantes de Mérida por 

construir una ciudad segura y feliz 

 

En el marco del 481 aniversario de la fundación de Mérida, este 6 de enero, la diputada Cecilia Patrón 

felicitó a la gente que vive en esta capital, la cual aseguró que es una ciudad feliz gracias a sus 

habitantes. 

 

https://www.mipuntodevista.com.mx/cecilia-patron-felicita-a-los-habitantes-de-merida-por-construir-una-ciudad-segura-y-feliz/ 

 

 

 

 

https://www.mipuntodevista.com.mx/cecilia-patron-felicita-a-los-habitantes-de-merida-por-construir-una-ciudad-segura-y-feliz/
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El internet como derecho humano, propone diputado 

Marco Antonio Mendoza 

 

A decir del diputado Marco Antonio Mendoza Bustamante, los Derechos Humanos evolucionan y no 

solo eso, sino que van surgiendo nuevos derechos en función de los tiempos que hoy vivimos. Tal es el 

caso del derecho a Internet, que fue reconocido por la ONU como un Derecho Humano. A propósito de 

ello, el legislador presentó una iniciativa para reconocer en la Constitución el acceso a internet como 

Derecho Humano, misma que fue aprobada por la Comisión de Puntos Constitucionales. 

 

https://hojaderutadigital.mx/el-internet-como-derecho-humano-propone-diputado-marco-antonio-mendoza/ 

 

 

https://hojaderutadigital.mx/el-internet-como-derecho-humano-propone-diputado-marco-antonio-mendoza/
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Fuerzas Armadas dieron muestra de lealtad a México: 

Alejandro Moreno 

El prresidente del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del Partido Revolucionario Institucional (PRI), 

Alejandro Moreno, expresó su reconocimiento a las Fuerzas Armadas, que dieron muestra de amor y 

lealtad a México. 

 

https://efekto10.com/fuerzas-armadas-dieron-muestra-de-lealtad-a-mexico-alejandro-moreno/ 

 

 

 

 

 

 

https://efekto10.com/fuerzas-armadas-dieron-muestra-de-lealtad-a-mexico-alejandro-moreno/
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Fuerzas Armadas dieron muestra de lealtad a México: 

Alejandro Moreno 
El Presidente del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del Partido Revolucionario Institucional (PRI), 
Alejandro Moreno, expresó su reconocimiento a las Fuerzas Armadas, que dieron muestra de amor y 
lealtad a México. Después de que se confirmó la detención que llevaron a cabo en Sinaloa, a través de 
sus redes sociales el dirigente nacional del tricolor destacó la capacidad y el compromiso de las Fuerzas 
Armadas para defender a la nación. 

https://www.elheraldodesaltillo.mx/2023/01/06/fuerzas-armadas-dieron-muestra-de-lealtad-a-mexico-alejandro-moreno/ 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

https://www.elheraldodesaltillo.mx/2023/01/06/fuerzas-armadas-dieron-muestra-de-lealtad-a-mexico-alejandro-moreno/
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Buscan que estudiantes de nivel básico reciban 

alimentación neuronutritiva en sus escuelas 

 

Con el fin de que los educandos de nivel básico tengan derecho a recibir una alimentación 

neuronutritiva, suficiente y gratuita en sus respectivas escuelas, la diputada María De Jesús Páez 

Güereca (PT) planteó reformar la Ley General de Educación. 

 

https://www.eldiariovision.com.mx/noticia/nota,107603/titulo,Buscan+que+estudiantes+de+nivel+b%C3%A1sico+reciban+aliment

aci%C3%B3n+neuronutritiva+en+sus+escuelas/ 

 

 

https://www.eldiariovision.com.mx/noticia/nota,107603/titulo,Buscan+que+estudiantes+de+nivel+b%C3%A1sico+reciban+alimentaci%C3%B3n+neuronutritiva+en+sus+escuelas/
https://www.eldiariovision.com.mx/noticia/nota,107603/titulo,Buscan+que+estudiantes+de+nivel+b%C3%A1sico+reciban+alimentaci%C3%B3n+neuronutritiva+en+sus+escuelas/
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Buscan que estudiantes de nivel básico reciban 
una alimentación neuronutritiva gratuita en sus 

escuelas 

 
 

Con ese propósito, la diputada María De Jesús Páez Güereca (PT) planteó 
reformar la Ley General de Educación 

Boletín No. 3495  

Buscan que estudiantes de nivel básico reciban una alimentación neuronutritiva gratuita 

en sus escuelas 

• Con ese propósito, la diputada María De Jesús Páez Güereca (PT) planteó reformar la Ley General 

de Educación  

Con el fin de que los educandos de nivel básico tengan derecho a recibir una alimentación 

neuronutritiva, suficiente y gratuita en sus respectivas escuelas, la diputada María De Jesús Páez 

Güereca (PT) planteó reformar la Ley General de Educación.  

Las modificaciones a los artículos 41 y 72 de dicha norma también proponen que la Secretaría de 

Educación, en coordinación con las autoridades federales del Sistema Nacional de Salud (SNS), 

sean las encargadas de promover la alimentación nutritiva, neuronutritiva, suficiente y de calidad, 

así como la protección de la salud de los estudiantes.  
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En estas acciones, añadió la legisladora en su iniciativa, se respaldará a estudiantes en situación 

de vulnerabilidad social, mediante el establecimiento de políticas incluyentes y transversales. 

Páez Güereca señaló que, para garantizar el derecho a la educación y a la salud, las escuelas de 

nivel básico deberán contar con servicios médicos necesarios para la protección y seguimiento de 

la salud de los educandos. 

El documento turnado a las comisiones de Educación y de Salud, indica que el derecho a la 

alimentación es fundamental para el desarrollo y crecimiento de las niñas, niños y adolescentes. 

Además, es base primordial para mantener una buena salud y realizar diversas actividades de la 

vida cotidiana. 

Asimismo, destaca la necesidad de que cuenten con los nutrientes suficientes para alimentar a las 

neuronas y generar millones de conexiones sinápticas, a fin de que el proceso de aprendizaje y 

desarrollo de su cerebro sea óptimo.  

La diputada Páez Güereca resaltó que la alimentación y, en especial, la neuroalimentación en las 

primeras décadas de la vida, es un elemento necesario para que cualquier persona se desarrolle 

plenamente, pueda alcanzar su máximo potencial, ejercer sus derechos humanos y, sobre todo, 

gozar de bienestar.  

Por ello, indicó, es necesario reformar la legislación para fortalecer y garantizar de manera integral 

y transversal el derecho a la alimentación y a la salud para las niñas, niños y adolescentes que se 

encuentren dentro del sistema de educación de nivel básico, ya que “es la etapa en la cual el 

desarrollo cognitivo y demás habilidades de aprendizaje se ven mermadas en los educandos, 

derivados de la mala alimentación”.  

El objeto de la iniciativa, subrayó la diputada del PT, es establecer la vinculación estrecha entre el 

derecho a la alimentación y el de la salud, pues deben concebirse de manera integral para hacerlos 

efectivos.  
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Alimentación neuronutritiva gratuita en escuelas de 

educación básica; los buenos propósitos legislativos del 

2023 

 

 Con el fin de que los educandos de nivel básico tengan derecho a recibir una alimentación 

neuronutritiva, suficiente y gratuita en sus respectivas escuelas, la diputada María De Jesús Páez 

Güereca (PT) planteó reformar la Ley General de Educación. 

 

https://www.madero63.com/alimentacion-neuronutritiva-gratuita-en-escuelas-de-educacion-basica-los-buenos-propositos-

legislativos-del-2023/ 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.madero63.com/alimentacion-neuronutritiva-gratuita-en-escuelas-de-educacion-basica-los-buenos-propositos-legislativos-del-2023/
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Plantean ampliar a seis meses la licencia de maternidad 

para las mujeres trabajadoras 

 

La diputada Taygete Irisay Rodríguez González (MC) presentó una iniciativa de reforma al artículo 123 

de la Constitución Política, con el fin de ampliar de tres a seis meses la licencia de maternidad para las 

mujeres trabajadoras. La propuesta legislativa plantea dividir el periodo de descanso obligatorio de las 

mamás en seis semanas antes del parto y 18 después del mismo, para garantizar una carga distribuida 

y equitativa de las tareas de cuidados de sus hijas e hijos. 

 

https://www.eldiariovision.com.mx/noticia/nota,107604/titulo,Plantean+ampliar+a+seis+meses+la+licencia+de+maternidad+para

+las+mujeres+trabajadoras+/ 

 

 

https://www.eldiariovision.com.mx/noticia/nota,107604/titulo,Plantean+ampliar+a+seis+meses+la+licencia+de+maternidad+para+las+mujeres+trabajadoras+/
https://www.eldiariovision.com.mx/noticia/nota,107604/titulo,Plantean+ampliar+a+seis+meses+la+licencia+de+maternidad+para+las+mujeres+trabajadoras+/
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Proponen garantizar que hijas e hijos de mujeres privadas 

de su libertad vivan en condiciones de bienestar 

 

La diputada Gabriela Sodi Miranda (PRD) impulsa iniciativa que reforma el artículo 10 de la Ley 

Nacional de Ejecución Penal, para establecer que las mujeres privadas de la libertad tengan derecho a 

recibir los insumos necesarios para mantener la higiene de sus niñas y niños. 

 

https://efekto10.com/proponen-garantizar-que-hijas-e-hijos-de-mujeres-privadas-de-su-libertad-vivan-en-condiciones-de-

bienestar/ 
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Propone Ana Laura Huerta castigar hasta con ocho años de 

prisión el maltrato animal 

La diputada Ana Laura Huerta Valdovinos (PVEM) presentó una iniciativa que reforma el artículo 419 

Bis del Código Penal Federal, para sancionar hasta con ocho años de prisión y el equivalente de 200 a 

dos mil días de multa a quien realice actos de tortura, maltrato o crueldad a un animal de cualquier 

especie que no constituya plaga.  

 

https://efekto10.com/propone-ana-laura-huerta-castigar-hasta-con-ocho-anos-de-prision-el-maltrato-animal/ 
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SFP confía en reducir al mínimo irregularidades detectadas por la ASF 

en 2022 

Las autoridades de la Secretaría de la Función Pública (SFP) 

confiaron en que las irregularidades que encuentre la 

Auditoría Superior de la Federación (ASF) en la revisión a la 

Cuenta Pública de 2022 no rebase el 0.02 por ciento del 

presupuesto ejercido durante ese año, para el que se 

aprobó un monto de siete billones 88 mil 250.3 millones de 

pesos. 

La dependencia, que encabeza Roberto Salcedo Aquino, 

informó que en 2022 se iniciaron 16 mil 625 

procedimientos por presuntas faltas administrativas, de las que mil 88 fueron consideradas como 

graves y ya se turnaron 358 expedientes al Tribunal Federal de Justicia Administrativa para su 

resolución. 

En una tarjeta informativa, dio a conocer que de los expedientes por faltas no graves, se concluyeron 

13 mil 168 y 2 mil 369 están en trámite. 

Además, las resoluciones dieron lugar a dos mil 459 sanciones impuestas a dos mil 126 personas 

servidoras públicas, entre las que destacan mil cuatro inhabilitaciones, 186 destituciones y 48 multas 

por un monto global de 136 millones de pesos. 

La dependencia explicó que, como parte de los resultados del trabajo de control de la institución, en 

los últimos tres años se han reducido los montos de irregularidades que la ASF ha detectado en su 

revisión a la Cuenta Pública. 

“En la fiscalización de la Cuenta Pública 2019, el órgano auditor superior hizo observaciones por un 

monto de 44 mil millones de pesos en la Administración Pública Federal, lo que equivale al 0.8 por 

ciento del presupuesto de 5.5 billones de pesos (bdp) ejercidos ese año; en 2020, la proporción 

disminuyó a 0.4 por ciento de los 5.7 bdp ejercidos y para 2021, el porcentaje del monto observado se 

redujo a 0.03 por ciento del presupuesto de 5.9 bdp”, detalló. 

Para el 2023, la dependencia se ha impuesto como desafío cuidar el ejercicio de 7.9 billones de pesos 

de presupuesto federal, para lo cual trabajará con los 202 Órganos Internos de Control (OIC) que 

vigilan el trabajo de 291 instituciones federales. 

https://www.milenio.com/politica/sfp-confia-en-reducir-irregularidades-detectadas-por-la-asf-en-2022   

https://www.milenio.com/politica/sfp-confia-en-reducir-irregularidades-detectadas-por-la-asf-en-2022
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Dictan prisión preventiva a Ovidio Guzmán con fines de 

extradición a EU 

 

Luego de la violenta jornada que vivió la ciudad de Culiacán, Sinaloa, tras la detención de Ovidio 

Guzmán, así como su traslado al penal del Altiplano en Almoloya de Juárez, Estado de México, un juez 

de control le dictó prisión preventiva. El 'Chapito' deberá estar 60 días (5 de marzo) recluido, plazo que 

tendrá Estados Unidos para presentar el pedido formal de extradición y el expediente con el cual 

pretende juzgarlo por un cargo de narcotráfico; en caso de no hacerlo el hijo del 'Chapo' quedaría en 

libertad. 

 

https://www.debate.com.mx/policiacas/Dictan-prision-preventiva-a-Ovidio-Guzman-con-fines-de-extradicion-a-EU-20230106-

0185.html 

 

 

 

 

 

https://www.debate.com.mx/policiacas/Dictan-prision-preventiva-a-Ovidio-Guzman-con-fines-de-extradicion-a-EU-20230106-0185.html
https://www.debate.com.mx/policiacas/Dictan-prision-preventiva-a-Ovidio-Guzman-con-fines-de-extradicion-a-EU-20230106-0185.html
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Van 11 detenidos por homicidios en bares de Poza Rica: 

Cuitláhuac García 

 

El gobernador Cuitláhuac García Jiménez actualizó el número de detenidos por los homicidios en bares 

de Poza Rica, los días 1 y 2 de enero tras encabezar la Mesa de Coordinación Estatal para la 

Construcción de la Paz. En un mensaje en redes sociales precisó que hasta el momento van ya 11 

detenidos en la región de Poza Rica y que siete de ellos han iniciado su proceso judicial. 

 

 

https://www.diariodexalapa.com.mx/local/ataque-a-bares-en-poza-rica-cuitlahuac-garcia-confirma-11-detenidos-9429599.html 

 

 

 

 

https://www.diariodexalapa.com.mx/local/ataque-a-bares-en-poza-rica-cuitlahuac-garcia-confirma-11-detenidos-9429599.html
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Faltan aún 28 reos fugados del Cereso 3 por recapturar 

Tras la muerte de Ernesto Alfredo Piñón de La Cruz, alias “El Neto” abatido tras un persecución y 

enfrentamiento con fuerzas policiales, además de la recaptura de Isaac Jesús Rojas Ruiz, otro de los 

reos prófugos del Cereso número 3, quedan veintiocho personas más por recapturar tras el ataque 

armado y motín del pasado primero de enero. Horas antes de la captura y muerte del “Neto” y la 

aprehensión de Rojas Ruiz, la Fiscalía General del Estado publicó la lista de las treinta personas privadas 

de la libertad del Cereso número 3 que se dieron a la fuga el pasado domingo, ofreciendo recompensa 

desde 300 mil pesos hasta 5 millones de pesos. 

 

https://www.elheraldodejuarez.com.mx/local/juarez/faltan-aun-28-reos-fugados-del-cereso-3-por-recapturar-9425959.html 

 

 

 

 

https://www.elheraldodejuarez.com.mx/local/juarez/faltan-aun-28-reos-fugados-del-cereso-3-por-recapturar-9425959.html
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Pide Enrique Alfaro dejar a un lado la grilla 

 

Tras destacar resultados que ha tenido Jalisco en materia de seguridad y económica, el Gobernador 

Enrique Alfaro llamó hoy a dejar a un lado la grilla para sacar adelante al Estado. 

 

https://www.mural.com.mx/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/pide-enrique-alfaro-dejar-a-

un-lado-la-grilla/ar2531636 

 

 

 

 

 

 

 
 

https://www.mural.com.mx/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/pide-enrique-alfaro-dejar-a-un-lado-la-grilla/ar2531636
https://www.mural.com.mx/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/pide-enrique-alfaro-dejar-a-un-lado-la-grilla/ar2531636
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Juez concede suspensión para evitar extradición de Ovidio 

Guzmán a EU 

 

Un juez federal concedió este viernes una suspensión a favor de Ovidio Guzmán, hijo del exlíder del 

Cártel de Sinaloa, Joaquín “El Chapo” Guzmán, con la que frena cualquier solicitud de extradición hacia 

Estados Unidos.Esta decisión deriva de una de las dos demandas de amparo que promovió “El 

Ratón” luego de haber sido recapturado ayer en Culiacán, Sinaloa, por elementos de la Guardia 

Nacional y la Secretaría de la Defensa Nacional. 

 

https://www.elsoldetoluca.com.mx/mexico/justicia/juez-frena-extradicion-de-ovidio-guzman-a-estados-unidos-9428502.html 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.elsoldetoluca.com.mx/mexico/justicia/juez-frena-extradicion-de-ovidio-guzman-a-estados-unidos-9428502.html
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Informó Secretario de Gobernación que detención de Ovidio Guzmán 

fue en flagrancia por varios delitos 

 

El secretario de Gobernación, Adán Augusto López Hernández, informó que la orden de aprehensión 

contra Ovidio Guzmán López se ejecutó con fines de extradición; sin embargo, fue detenido en 

flagrancia por varios delitos, entre ellos, posesión ilegal de armas de uso exclusivo y tentativa de 

homicidio. Agregó que la Fiscalía General de la República integra carpetas por delitos del fuero federal 

y apuntó que no duda que el hijo de Joaquín Guzmán sea juzgado en México.  

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AJ8KmId70ff0kbo&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264F

EE48F%212265&parId=75F18D3264FEE48F%212257&o=OneUp 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AJ8KmId70ff0kbo&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%212265&parId=75F18D3264FEE48F%212257&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AJ8KmId70ff0kbo&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%212265&parId=75F18D3264FEE48F%212257&o=OneUp
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Entrevista 

Marcos Vizcarra (Periodista. Testimonio desde Culiacán 

 

“Yo salí ayer a reportear, como parte de mi trabajo, salí, nadie de nosotros nos enseña cómo salir a 

reportear ni mucho menos la guerra y la violencia, salí y vi un primer bloqueo hago una trasmisión, 

empiezo a tomar algunas fotografías, salgo, me sigo a un siguiente bloqueo, hago exactamente los 

mismo.  

Planeo ir a un tercer bloqueo justo a la salida norte de Culiacán, cuando voy para allá en la carretera, a 

la altura donde hay hoteles me detienen unos muchachos, el mayor tenía unos 22 años, los demás 

eran menores de edad con armas apuntándome a la cara para decirme ‘bájate, bájate porque tenemos 

que quemar el carro´  y yo les comento ´espérate que soy reportero´ y ellos contestan ‘no me importa, 

tienes que bajarte’, me bajo, les digo que me dejaran bajar mi equipo, baje mi cámara y celular, se 

llevan el auto y mi computadora; se van, se llevan mi auto y lo queman, me quedo en el lugar y al lado 

estaba el hotel, les pido refugio a los empleados, ellos amablemente me lo brindan, entro al hotel y me 

quedo ahí, habíamos unas 15 personas en el lobby, minutos más tarde estos chicos tumban la puertas 

pidiendo las llaves de los demás autos, ellos les apuntan a los hijos de una empleada del hotel para que 

entregaran las llaves de los autos; los huéspedes empezaron a entregar las llaves, había gritos y llantos 

por todos lados”. 

 

https://drive.google.com/file/d/1IYmiWRow_gf6LIEjC7f86HJb9c-1HGSK/view 

 

https://drive.google.com/file/d/1IYmiWRow_gf6LIEjC7f86HJb9c-1HGSK/view
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Morena denunció a Alejandra del Moral por sus espectaculares y 

anuncios en Edomex 

 

El dirigente nacional de Morena, Mario Delgado, informó que su partido denunció ante el Instituto 

Electoral en el Estado de México a la priista, Alejandra del Moral por presuntos actos anticipados de 

precampaña, ya que colocó más de 300 espectaculares y 200 anuncios exteriores en el transporte 

público que rebasarían los 30 mdp que marcan el tope de campaña establecido por la autoridad 

electoral.  

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21APh%5FgniJNWmTbNk&id=75F18D3264FEE48F%212260&cid

=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&parCid=F660189078613ACD&o=OneUp 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21APh%5FgniJNWmTbNk&id=75F18D3264FEE48F%212260&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&parCid=F660189078613ACD&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21APh%5FgniJNWmTbNk&id=75F18D3264FEE48F%212260&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&parCid=F660189078613ACD&o=OneUp
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ENTRESEMANA/ Cuando se quiere se puede 
 

A mi hija Brenda en su cumpleaños 

 

MOISÉS SÁNCHEZ LIMON. Resulta que el joven Ovidio no le hizo caso a su abuelita doña Consuelo y, por no portarse bien, que 

me lo pepenan en la madrugada del jueves 5 de enero, horas antes de la llegada de Los Reyes Magos. 

Quién sabe si los ilustres magos pudieron entrar al penal de El Altiplano, donde Ovidio durmió la noche de reyes y les habría pedido 

como único regalo la libertad. 

Y no quiero echar a perder la fiesta al licenciado presidente ni amargarle la reunión con míster Joe Biden y monsieur Justin Trudeau, 

pero una captura menor no implica avance sustancial en la causa de pacificar al país. 

Y es que, mire usted, dice el secretario de la Defensa Nacional, el multicondecorado general Luis Cresencio Sandoval que, el 

operativo para echarle el guante a Ovidio fue producto de un trabajo de inteligencia de seis meses. 

¿Por qué hasta ayer y no antes? 

Usted disculpará pero, como anillo al dedo, sin autorización de mi amigo Eduardo Arvizu Marín, plagio puntual declaración a 

Santiago Creel Miranda, presidente de la Comisión Permanente del Congreso de la Unión, hecha ayer en conferencia de prensa, 

en respuesta a pregunta de la colega Margarita Nicolás. 

Lea, por favor. 

“(…) lo que aconteció en Sinaloa y este reconocimiento que hago a las Fuerzas Armadas, al Ejército, es que demuestra que 

cuando se quiere se puede. Lamento que se haya querido después de tanto tiempo, pero yo espero que sigan queriendo y 

que sigan pudiendo poner en orden al país. Esa es la función. Estamos hablando de seguridad nacional y de seguridad 

interior. Entonces, por lo tanto ¿qué demuestra esto? Que, si se quiere, si hay voluntad política, se puede.  

“Entonces, que ya no se tarden más en poner el orden, no solamente con esta aprehensión, sino que sigan y continúen, hay 

estados que están totalmente desamparados: Michoacán, Zacatecas, Colima y finalmente pusieron atención en lo que estaba 

pasando en Chihuahua, tuvo que suceder lo que aconteció en Chihuahua para poner la atención en ese estado. 

“Entonces, si se quiere se puede, ahí está la evidencia y no debe ser solamente por estrategia política por si viene o no, el 

presidente Biden, por si van a tener o no su encuentro, debe ser en función de los intereses del país, en función de los 

intereses de la gente, en función de los intereses del pueblo, y el pueblo quiere paz, quiere vivir en tranquilidad con las 

familias; entonces, ahí se demostró que sí se puede y que esta situación la expandan en todo el país y de una manera 

inmediata (…)”, puntualizó Creel Miranda. 

Ovidio Guzmán, mejor conocido como El Ratón, es dirigente del grupo delictivo “Los menores”, brazo del Cartel del Pacífico, no 

tiene delitos imputados en México ni la estatura de su padre o del real jefe Ismael “el Mayo” Zambada. 

Sólo un pequeño detalle: es requerido por la justicia de los Estados Unidos. ¿Por qué allá sí y acá no? 

Ovidio no es una hermana de la caridad y sí un peligroso y poderoso criminal, pero su captura y aunque sea extraditado a Estados 

Unidos, en nada cambia la situación de inseguridad que campea en la república ni rasguña al poder fáctico que controla a más de 

la mitad de los municipios del país. 

¡Recáspita, Batman! 
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Bueeeno, no se trata de contradecir todo lo que toca y hace la 4T con su 90% de honestidad y 10% de experiencia, pero… 

De ser así por qué el licenciado presidente fue algo más que cauto para, protagonista como es, dejar que el general Sandoval y la 

secretaria Rosa Icela Rodríguez informaran del exitoso operativo, cuando sabía que el malcriado nieto de doña Consuelo había 

caído en manos de elementos de las Fuerzas Armadas allá en los rumbos de la sindicatura de Jesús María, en las goteras de la 

capital sinaloense. 

Y sobre todo que Culiacán estaba convertido en zona de guerra, literalmente, con un titubeante Rubén Rocha Moya, gobernador 

que ocultaba lo que ocurría en la capital sinaloense y otras localidades como Mazatlán y Los Mochis, pese a haber activado la alarma 

para que los habitantes no salieran a la calle y se habían suspendido actividades escolares, comerciales y de trabajo público y 

privado.. 

Son y se hacen que la virgen les habla. La consecuencia de un operativo de esa naturaleza no se podía ni puede ocultar. Al amanecer 

del Día de Reyes hay una población aterrada con problemas, incluso, de suministro de agua potable. 

Veamos. 

En el balance del operativo, oficialmente hay diez militares muertos y 35 heridos, 19 criminales abatidos y 21 detenidas, además de 

graves daños patrimoniales como el robo de más de 200 vehículos a particulares y el incendio de otros transportes públicos y 

privados para cerrar accesos a Culiacán. 

¡Caray! Un operativo de esa naturaleza no podía ser limpio. Ni pensarlo. 

Entonces, ¿por qué no se procedió con la misma capacidad de inteligencia militar, que no es nueva e incluso la Secretaría de Marina 

tiene vasta experiencia en ese rubro, el jueves 17 de octubre de 2019 cuando, en Culiacán, fue detenido Ovidio y luego liberado por 

orden del licenciado Andrés Manuel López Obrador? 

O será que, con la recaptura de El Ratón, hijo de Joaquín El Chapo Guzmán, finalmente Su Alteza Serenísima atendió a la 

recomendación de la Casa Blanca y se aplicó en una de esas raras coincidencias habidas en sexenios recientes vísperas de reuniones 

de alto nivel entre autoridades estadunidenses y presidentes mexicanos. 

Dice el Duce que no se trata de un regalo para el presidente Joe Biden, vísperas de la reunión que sostendrá junto con el premier 

canadiense Justin Trudeau, la semana entrante, en Ciudad de México. 

Es posible, pero… 

Sí, sí, los expertos dirán que el operativo que concluyó con la recaptura –porque, el jueves 17 de octubre de 2019 el patriota y 

humanista Andrés Manuel I ordenó liberarlo para, adujo, salvar la vida de unas 200 personas y evitar un baño de sangre con la 

población civil—fue un exitazo consecuencia del trabajo de inteligencia aludido. 

¿Pero, por qué hasta hoy y con un personaje que, en realidad, no es ni por asomo el jefe de jefes del narco en la zona del Pacífico? 

¿Por qué no se aplican con la misma capacidad en el caso de “El Mencho”, cabeza del Cartel Jalisco Nueva Generación? 

¿Entonces? 

No hay duda de que Su Alteza Serenísima va en picada. Si sus deseos son órdenes, éstas ya no comulgan con la realdad que 

cotidianamente le golpea el rostro. 
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Pretendió controlar al Poder Legislativo y se encontró con una oposición que se significa como una alianza que se fortalece aún 

contra la urgencia que el propio licenciado presidente le reclama para definirse. Y el más reciente caso de la elección de la ministra 

Norma Lucía Piña Hernández, como presidente de la Suprema Corte de Justicia de la Nación. 

¿Hubo pacto con la familia de El Chapo y se rompió? 

De lo ocurrido ayer jueves 05 de enero de 2023 en la sindicatura de Jesús María, municipio de Culiacán, donde fue detenido Ovidio 

Guzmán, las versiones bordan lo mismo en la ruptura de presuntos acuerdos con la familia de El Chapo Guzmán, como atender la 

recomendación de la administración Biden para combatir al narcotráfico y al crimen organizado. 

Y, bueno, usted se habrá percatado que ningún personaje de la cúpula de la 4T ni mucho menos el licenciado presidente ha invocado 

a esa marrullera frase “abrazos no balazos”. 

Cuando el domingo 29 de marzo de 2020 Andrés Manuel López Obrador presentó sus respetos a doña Consuelo Loera, allá en las 

proximidades del poblado La Tuna, municipio de Badiraguato, Sinaloa, el acto se interpretó más allá de un mero saludo de cortesía, 

como quiso dar por cierto Su Alteza Serenísima. 

Y aquello de “abrazos, no balazos” tomó la forma del acuerdo entre la administración del licenciado López Obrador y la banda 

criminal capitaneada por Ovidio como heredero de El Chapo y consentido de doña Consuelo. 

Porque las evidencias tienen un aspecto brutal de acuerdos criminales aderezados con impunidad. 

¿Qué ha cambiado en la 4T? 

La realidad, le decía, golpea al rostro de Su Alteza Serenísima. 

Por ejemplo, en su comparecencia ante el pleno del Senado de la República, el miércoles 21 de septiembre del año pasado, 2022, 

Rosa Icela Rodríguez, secretaria de Seguridad y Protección Ciudadana, sostuvo: 

“No venimos a ganar una guerra, venimos a ganar la paz. Ya lo dijo el presidente López Obrador, y cito, vamos a seguir avanzando 

en pacificar el país, es un desafío, es una responsabilidad, es una convicción”. 

¿Y? 

En cuatro meses el escenario de inseguridad y violencia en el país no ha cambiado, al contrario: ha crecido exponencialmente solo 

por citar el número de homicidios dolosos y personas desaparecidas. 

Ayer jueves, Rosa Icela declaró que, ePrincipio del formulario 

Final del formulario 

l operativo realizado en Culiacán por autoridades federales para la captura de Ovidio Guzmán “fue ejecutado con labores de 

inteligencia operativa para evitar afectaciones a la población”. 

¿Por qué, insisto, no se procedió igual en octubre de 2019? 

En la conferencia de prensa, ayer, Rosa Icela Rodríguez manifestó: “no venimos a ganar una guerra, venimos a construir la paz”. 

¿A construir? 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

07/01/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

0 

¿En serio, el licenciado presidente tiene la conciencia tranquila? 

¡Ah! Por cierto, en esto de las casualidades, igual en la madrugada de ayer jueves pero en Ciudad Juárez, Chihuahua, abatieron a 

Ernesto Alfredo Piñón de la Cruz, alias “El Neto”, líder del grupo delictivo “Los Mexicles”, cuya liberación del Cereso Número 3 de 

aquella localidad fronteriza, el pasado fin de semana provocó sangriento motín en el penal referido y la fuga de 30 reos. 

Ahí fueron asesinados 10 custodios y 7 reos; fuera del penal, en un enfrentamiento entre sicarios de “El Neto” y la fuerza pública, 

dos agentes perdieron la vida. 

¡Qué le parece! Vaya prontitud con la que, pese al desdén con el que Su Alteza Serenísima abordó brevemente el caso, éste fue 

atendido localmente al grado de que en cuatro días ubicaron a “El Neto” y lo abatieron en una persecución que concluyó cuando 

el delincuente estrelló su vehículo frente a una gasolinería en Ciudad Juárez. 

El joven Ernesto era pieza menor frente al también joven Ovidio requerido por tribunales de la Unión Americana. Aunque, dígame 

si no es cierto, como dice Santiago Creel, cuando se quiere se puede. ¿A poco no? Digo 

 

 

 

 

 

 

https://entresemana.mx/entresemana-cuando-se-quiere-se-puede/  
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Mapa interactivo COVID-19 en México: https://covid19.sinave.gob.mx 
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COVID-19 FASE III  

Crecen muertes por Covid.- Las muertes por Covid-19 se quintuplicaron en la CDMX en diciembre 

de 2022. Según la información de la Secretaría de Salud federal, se registraron 83 decesos por este 

padecimiento, mientras que en noviembre fueron 23, es decir, 538.4 por ciento más. GAM fue la 

alcaldía con mayor aumento, ya que pasó de tres a 22 fallecimientos. Además, de noviembre a 

enero de 2023, las hospitalizaciones por esta enfermedad también crecieron. [HERALDO / p7] 

 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/7123_N_HERALDO_7_CRECENMUERTESPORCOVID_COVID_12NACIONAL.pdf
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TEMAS MEDIÁTICOS 

• Kevin McCarthy es electo presidente de la Cámara Baja en la decimoquinta votación 

• Economía suma 223,000 empleos en diciembre y el desempleo cae al 3.5% en Estados Unidos 

• Fiscalía de Perú inició diligencias contra Dina Boluarte por muertes en protestas 
 

MÉXICO 

GOBIERNO 

López Obrador negó intervención de Estados Unidos en detención de hijo del "Chapo".- El presidente 

Andrés Manuel López Obrador, negó que Estados Unidos haya participado en la detención de Ovidio 

Guzmán, uno de los hijos del "Chapo" Guzmán más buscados por Washington, y que la captura esté 

relacionada con la visita de Joe Biden. [SWISSINFO, SPUTNIK, BLOOMBERG, EUROPA PRESS, RT] 

Biden se centrará en el fentanilo en conversaciones con AMLO.- El presidente Joe Biden espera 

centrarse en el flujo de fentanilo hacia Estados Unidos durante una reunión en Ciudad de México con 

los líderes de México y Canadá la próxima semana, dijo a la prensa en la Casa Blanca el portavoz 

del Consejo de Seguridad Nacional, John Kirby. [FORBES, REUTERS] 

Estados Unidos agradeció a México por el arresto del narcotraficante Ovidio Guzmán.- El Gobierno 

de Estados Unidos se mostró “agradecido” por el arresto en México del narcotraficante Ovidio 

Guzmán, uno de los hijos de Joaquín “el Chapo” Guzmán más buscados por las autoridades 

estadounidenses. [FORBES, SWISSINFO] 

Trudeau buscará convencer a AMLO de cambiar las políticas de energía de México.- Canadá y 

Estados Unidos argumentarán la próxima semana en la cumbre de líderes de Norteamérica que 

resolver una disputa sobre medidas que favorecen a las empresas de energía mexicanas ayudaría a 

atraer más inversión extranjera a México, dijo el primer ministro canadiense, Justin Trudeau. [FORBES] 

Prensa en alemán: “López Obrador convirtió a su país en el más peligroso de Latinoamérica".- La 

prensa alemana volteó esta semana a México, refiriéndose a la violencia y la impunidad de los 

cárteles del narcotráfico y criticando al Gobierno de Andrés Manuel López Obrador. [DW] 

Gobierno Federal concretó compra de Mexicana de Aviación por más de 811 millones de pesos.- 

Sindicatos de la extinta aerolínea Mexicana de Aviación llegaron a un acuerdo con la Secretaría de 

Infraestructura, Comunicaciones y Transportes para ceder varios activos de la compañía por más de 

811 millones de pesos, los cuales podrán ser utilizados por el Gobierno Federal para operar su propia 

aerolínea comercial. [INFOBAE] 

JUDICIAL 

Un juez federal concedió la suspensión de la orden de extradición de Ovidio Guzmán López a Estados 

Unidos.- Un juez federal otorgó a Ovidio Guzmán López, alias El Ratón, una suspensión de plano contra 

el proceso de extradición a Estados Unidos luego de que el hijo de Joaquín “el Chapo” Guzmán fuera 

capturado en la localidad de Jesús María, Sinaloa como resultado de un operativo orquestado por 

la Secretaría de la Defensa Nacional. [INFOBAE, SWISSINFO] 

Dictan prisión preventiva para Ovidio Guzmán.- El juez Gregorio Salazar Hernández decretó prisión 

preventiva en contra del hijo de El Chapo, tras su captura en el Estado de Sinaloa. La medida cautelar 

se estableció ante la posible extradición del capo a Estados Unidos, en donde se le acusa de tráfico 

de drogas como fentanilo, marihuana y cocaína, entre otras. [EL PAÍS] 
 

https://www.swissinfo.ch/spa/m%C3%A9xico-narcotr%C3%A1fico_l%C3%B3pez-obrador-niega-intervenci%C3%B3n-de-eeuu-en-detenci%C3%B3n-de-hijo-del--chapo-/48185636
https://sputniknews.lat/20230106/amlo-niega-que-eeuu-este-detras-de-la-captura-de-ovidio-guzman-1134402994.html
https://www.bloomberglinea.com/2023/01/06/captura-de-ovidio-guzman-fue-una-decision-soberana-andres-manuel-lopez-obrador/
https://www.europapress.es/internacional/noticia-lopez-obrador-asegura-fuerzas-seguridad-actuaron-independencia-detencion-ovidio-guzman-20230106152756.html
https://actualidad.rt.com/actualidad/454219-lopez-obrador-niega-captura-ovidio-guzman-vinculada-proxima-visita-biden-mexico
https://www.forbes.com.mx/biden-se-centrara-en-el-fentanilo-en-conversaciones-con-lideres-de-mexico-y-canada/
https://www.reuters.com/world/americas/biden-focus-fentanyl-mexico-canada-talks-2023-01-06/
https://www.forbes.com.mx/eu-agradece-a-mexico-por-el-arresto-del-narcotraficante-ovidio-guzman/
https://www.swissinfo.ch/spa/m%C3%A9xico-narcotr%C3%A1fico_ee-uu--agradece-a-m%C3%A9xico-por-el-arresto-del-narcotraficante-ovidio-guzm%C3%A1n/48186360
https://www.forbes.com.mx/trudeau-buscara-convencer-a-amlo-de-cambiar-las-politicas-de-energia-de-mexico/
https://www.dw.com/es/prensa-en-alem%C3%A1n-l%C3%B3pez-obrador-convirti%C3%B3-a-su-pa%C3%ADs-en-el-m%C3%A1s-peligroso-de-latinoam%C3%A9rica/a-64308747
https://www.infobae.com/america/mexico/2023/01/06/gobierno-federal-concreto-compra-de-mexicana-de-aviacion-por-mas-de-811-millones-de-pesos/
https://www.infobae.com/america/mexico/2023/01/06/un-juez-federal-concedio-la-suspension-de-la-orden-de-extradicion-de-ovidio-guzman-lopez-a-eeuu/
https://www.swissinfo.ch/spa/m%C3%A9xico-narcotr%C3%A1fico_juez-mexicano-congela-la-extradici%C3%B3n-del-hijo-del--chapo--a-eeuu/48186058
https://elpais.com/mexico/2023-01-05/la-recaptura-de-ovidio-guzman-en-vivo.html
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MIGRACIÓN 

López Obrador "ve bien" la nueva política migratoria de Estados Unidos.- El presidente Andrés Manuel 

López Obrador, valoró de forma positiva la nueva política migratoria de Estados Unidos, que acogerá 

a 30.000 migrantes de Venezuela, Haití, Cuba y Nicaragua al mes, aunque expulsará de inmediato el 

resto a México. [SWISSINFO] 

GENERAL 

Operación para detener a hijo del "Chapo" dejó 29 muertos en México.- La operación para detener 

a Ovidio Guzmán, hijo del encarcelado narcotraficante Joaquín "Chapo" Guzmán, dejó 10 militares y 

19 presuntos delincuentes muertos, informó el Gobierno mexicano. [SWISSINFO, EFE, SPUTNIK, TELESUR, 

CLARÍN, FRANCE 24, EUROPA PRESS, TELEMUNDO, UNIVISIÓN, RT, BBC, REUTERS, WALL STREET JOURNAL, 

WASHINGTON POST, GUARDIAN, BLOOMBERG] 

Canadá asiste a sus ciudadanos afectados por la violencia desatada en Sinaloa.- El Gobierno 

canadiense reconoció a Efe que un número no determinado de canadienses han sido "afectados" 

por la violencia desatada en el estado mexicano de Sinaloa tras la detención de Ovidio Guzmán, hijo 

de Joaquín "el Chapo" Guzmán, y que les están prestando servicios consulares. [SWISSINFO] 

Una minera canadiense aflige a una comunidad de México: "Gracias a la lucha no nos han 

desplazado".- Las actividades de la Minera Cuzcatlán han obligado a los habitantes de la comunidad 

de San José del Progreso, en Oaxaca, a convivir con gases cuya composición desconocen, a 

comprar agua potable para sobrevivir y a enfrentarse entre ellos mismos por el proyecto de la 

empresa canadiense Fortuna Silver Mines Inc. [SPUTNIK] 

ONG: México registró 1.116 homicidios de menores de enero a noviembre de 2022.- En los primeros 

once meses de 2022 se cometieron 1.116 asesinatos dolosos de niñas, niños y adolescentes en México, 

un incremento del 3 % frente al año anterior, informó la Red por los Derechos de la Infancia en México 

[SWISSINFO] 
  

CONFLICTO RUSIA-UCRANIA 

Entró en vigor el alto el fuego unilateral en Ucrania ordenado por Putin.- A las 12.00 horas de Moscú 

entró en vigor el alto el fuego unilateral de 36 horas en Ucrania ordenado por el presidente ruso, 

Vladímir Putin, con motivo de la Navidad ortodoxa, que se celebra el 7 de enero. [EFE, DW, RT] 

Bombardeos en Ucrania pese a la tregua decretada por Rusia.- Los bombardeos continuaron a 

ambos lados del frente en Bajmut, y en otras localidades del país, a pesar del cese al fuego unilateral 

decretado por Rusia con motivo de la Navidad ortodoxa. [SWISSINFO, UNIVISIÓN, DW] 

Tregua de Moscú despierta dudas por sospechas sobre motivos.- El impacto de la orden del 

presidente de Rusia, Vladimir Putin, para que sus fuerzas en Ucrania cumplan una tregua unilateral de 

36 horas fue puesta en cuestión luego de que las autoridades de Kiev calificaron el anuncio de 

estratagema y no aclararon si sus tropas harán lo mismo. [AP] 

Rusia acusó a Estados Unidos de incitar a Ucrania a continuar la guerra.- El embajador de Rusia en 

Estados Unidos, Anatoly Antonov, acusó a Estados Unidos de incitar a Ucrania en la continuación de 

la guerra, criticando la falta de deseo estadounidense en que se logre un acuerdo de paz, después 

de que la Administración Biden anunciase un nuevo paquete de ayuda militar. [EUROPA PRESS] 
 

https://www.swissinfo.ch/spa/crisis-migratoria-m%C3%A9xico_l%C3%B3pez-obrador--ve-bien--la-nueva-pol%C3%ADtica-migratoria-de-eeuu/48185924
https://www.swissinfo.ch/spa/operaci%C3%B3n-para-detener-a-hijo-del--chapo--dej%C3%B3-29-muertos-en-m%C3%A9xico/48185626
https://efe.com/portada-america/violencia-en-mexico-tras-la-detencion-de-hijo-del-chapo-guzman/
https://sputniknews.lat/20230106/mexico-confirma-la-muerte-de-7-militares-durante-la-detencion-de-ovidio-guzman-1134401730.html
https://www.telesurtv.net/news/mexico-muertes-operativo-narcotraficante-20230106-0010.html
https://www.clarin.com/mundo/arresto-ovidio-guzman-mexico-violencia-golpea-fatalmente-sinaloa-muertos_0_63Xb3nP7ab.html
https://www.france24.com/es/am%C3%A9rica-latina/20230106-recaptura-de-ovidio-guzm%C3%A1n-precipita-ola-de-violencia-en-culiac%C3%A1n-gobierno-confirma-29-muertos
https://www.europapress.es/internacional/noticia-detencion-hijo-chapo-salda-29-muertos-ellos-decena-militares-20230106161314.html
https://www.telemundo.com/noticias/noticias-telemundo/narcotrafico/detencion-ovidio-guzman-muertos-lopez-obrador-rcna64608
https://www.univision.com/noticias/sucesos/29-muertos-captura-ovidio-guzman-hijo-del-chapo-cartel-de-sinaloa-culiacan
https://actualidad.rt.com/actualidad/454205-mexico-confirmar-siete-militares-muertos-ovidio
https://www.bbc.com/mundo/noticias-america-latina-64182714
https://www.reuters.com/world/americas/mexico-says-least-29-killed-during-capture-el-chapos-son-2023-01-06/
https://www.wsj.com/articles/mexico-boosts-military-presence-after-son-of-drug-kingpin-el-chapo-is-captured-11673021035
https://www.washingtonpost.com/world/2023/01/06/mexico-arrest-ovidio-guzman-biden/
https://www.theguardian.com/world/2023/jan/06/terror-cartel-violence-engulfs-mexican-city-el-chapo-son
https://www.bloomberg.com/news/videos/2023-01-06/29-dead-after-mexican-police-arrest-son-of-el-chapol-video
https://www.swissinfo.ch/spa/m%C3%A9xico-narcotr%C3%A1fico-canad%C3%A1_canad%C3%A1-asiste-a-sus-ciudadanos-afectados-por-la-violencia-desatada-en-sinaloa/48185976
https://sputniknews.lat/20230106/una-minera-canadiense-aflige-a-una-comunidad-de-mexico-gracias-a-la-lucha-no-nos-han-desplazado-1134386713.html
https://www.swissinfo.ch/spa/m%C3%A9xico-infancia_ong--m%C3%A9xico-registr%C3%B3-1.116-homicidios-de-menores-de-enero-a-noviembre-de-2022/48186086
https://efe.com/mundo/evolucion-de-la-invasion-de-ucrania-por-parte-de-rusia-14/
https://www.dw.com/es/comienza-el-cese-el-fuego-anunciado-por-rusia-en-ucrania/a-64303632
https://actualidad.rt.com/actualidad/454185-inicia-alto-fuego-ordenado-presidente
https://www.swissinfo.ch/spa/bombardeos-en-ucrania-pese-a-la-tregua-decretada-por-rusia/48185544
https://www.univision.com/noticias/mundo/combate-ucrania-tregua-unilateral-putin-por-la-navidad-ortodoxa
https://www.dw.com/es/ucrania-reporta-ataques-rusos-pese-a-alto-el-fuego-anunciado-por-mosc%C3%BA/a-64305780
https://apnews.com/article/noticias-a3853db169865fe4239df3c6a23b32c2
https://www.europapress.es/internacional/noticia-rusia-acusa-estados-unidos-incitar-ucrania-continuar-guerra-20230106042650.html


 7 de enero de 2023 

Alemania suministrará unos 40 vehículos blindados a Ucrania.- Alemania anunció que suministrará a 

Ucrania alrededor de 40 vehículos blindados Marder de transporte de personal en los primeros meses 

del año. El plan marca otro cambio notable en las entregas de armas de Alemania a Ucrania, luego 

de una llamada telefónica entre el canciller Olaf Scholz y el presidente de Estados Unidos, Joe Biden. 

[AP, DW, RT] 

ORGANIZACIONES INTERNACIONALES 

La ONU celebró el cese al fuego de Rusia en Ucrania por la Navidad ortodoxa.- La ONU saludó el alto 

el fuego anunciado por Rusia en Ucrania para conmemorar la Navidad ortodoxa como una 

oportunidad para enviar ayuda humanitaria a personas en zonas de conflicto, comunicó el secretario 

general adjunto de Asuntos Humanitarios y coordinador del Socorro de Emergencia. [SPUTNIK] 

Los precios de los alimentos alcanzan niveles récord a causa del conflicto en Ucrania: FAO.- Con el 

trasfondo de la guerra en Ucrania, que dificultó el comercio del trigo, el maíz y el girasol, los precios 

de los alimentos básicos batieron récords en 2022, señaló la Organización de las Naciones Unidas 

para la Agricultura y la Alimentación. [SPUTNIK] 

GENERAL 

Londres acogerá conferencia internacional sobre crímenes de guerra.- El Ministerio británico de 

Justicia informó en un comunicado que la cita busca impulsar la investigación por la Corte Penal 

Internacional de los crímenes de guerra cometidos tras la invasión de Rusia en Ucrania. [DW] 
  

AMÉRICA DEL NORTE 

POLÍTICA 

Trump, más solo y acorralado que nunca tras dos años del asalto al Capitolio.- Dos años después de 

que una horda de seguidores del entonces presidente de Estados Unidos Donald Trump (2017-2021) 

asaltara el Capitolio del país, el republicano quiere volver a la Casa Blanca, pero poco a poco se 

está viendo más acorralado por las investigaciones en su contra y se multiplican las voces que le dan 

la espalda. [EFE] 

LEGISLATIVO 

Kevin McCarthy es electo presidente de la Cámara Baja en la decimoquinta votación tras un caos 

político.- Tomó cinco días y 15 rondas de votación que pusieron a prueba el liderazgo republicano 

en el Congreso, pero finalmente el legislador conservador por California Kevin McCarthy fue electo 

en la madrugada del sábado nuevo presidente de la Cámara de Representantes. [TELEMUNDO, EL 

PAÍS, UNIVISIÓN, DW, REUTERS, AP, NEW YORK TIMES, EUROPA PRESS] 

JUDICIAL 

Demandan a Donald Trump por la muerte de un policía tras el asalto al Capitolio.- La pareja del policía 

Brian Sicknick, atacado durante el asalto al Capitolio y quién falleció un día después, presentó una 

demanda contra el expresidente Donald Trump (2017-2021). La demanda llegó en la víspera del 

segundo aniversario del asalto al Capitolio, que dejó cinco fallecidos, incluyendo a Sicknick, y cientos 

de heridos. [DW] 

MIGRACIÓN 

Florida activó Guardia Nacional ante llegada de migrantes.- El gobernador de Florida, Ron DeSantis, 

movilizó a la Guardia Nacional estatal para que ayude a funcionarios locales a manejar el enorme 

flujo de migrantes cubanos que están arribando a los Cayos. [AP] 
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CORONAVIRUS 

Una nueva subvariante más contagiosa del virus de la covid se extiende por Estados Unidos.- De 

acuerdo con los datos de los Centros para el Control de Enfermedades, las subvariantes XBB y XBB1.5 

representaban el 44,1% de todos los casos de covid en Estados Unidos en la semana del 31 de 

diciembre. Una semana antes, esa proporción era del 25,9%. Y en la semana del 15 de diciembre 

rondaba el 10%. [EL PAÍS] 

GENERAL 

La economía sumó 223,000 empleos en diciembre. El desempleo cayó al 3.5%.- La economía sumó 

en diciembre 223,000 puestos de trabajo, más de lo previsto por expertos, y la tasa de desempleo 

bajó a 3.5%, el mínimo en medio siglo, lo que preocupa a la Reserva Federal, ya que considera que 

el rápido ritmo de crecimiento de los salarios es una de las razones por las que es probable que la 

inflación se mantenga alta. [TELEMUNDO, UNIVISIÓN, SWISSINFO, EFE, DW] 

El futuro de TikTok en Estados Unidos es incierto tras una prohibición gubernamental.- La popular red 

social TikTok, que ya era muy criticada por demócratas y republicanos, comenzó el año bajo fuerte 

presión en Estados Unidos tras aprobarse una ley que prohíbe su uso en los dispositivos de funcionarios 

públicos. [FRANCE 24] 

Un alumno de seis años abrió fuego en escuela primaria de Virginia e hirió de gravedad a una 

maestra.- Un estudiante de seis años fue detenido luego de abrir fuego en un salón de clases de una 

escuela primaria en Virginia y herir a una maestra de gravedad, informaron la policía y el sistema local 

de escuelas públicas. [UNIVISIÓN, EL PAÍS] 
  

AMÉRICA DEL SUR 

BRASIL 

En primera reunión de gabinete, Lula prometió trabajar con el Congreso en Brasil.- El presidente Luiz 

Inácio Lula da Silva congregó por primera vez a sus 37 ministros, prometiendo trabajar con el Congreso 

para "reconstruir" Brasil, luego de cuatro años del "gobierno autocrático" del ultraderechista Jair 

Bolsonaro. [SWISSINFO] 

La deforestación de la Amazonía brasileña fue récord en el último año de Bolsonaro.- La Amazonía 

brasileña perdió 10.267 kilómetros de cobertura vegetal en 2022, una extensión equivalente a la de 

un país como Líbano, con lo que la deforestación de la mayor selva tropical del mundo alcanzó un 

nivel récord en el último año de Gobierno del presidente Jair Bolsonaro. [EFE] 

Brasil anunció su inmediata reincorporación a la CELAC.- El Gobierno de Brasil anunció su inmediata 

incorporación a la Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños, uno de los principales 

bloques de debate político de la región. [EUROPA PRESS] 

Brasil incentivará vacunación ante poca respuesta y nuevas variantes de Covid.- El Gobierno de Luiz 

Inácio Lula da Silva anunció que iniciará una campaña para incentivar la vacunación contra la 

Covid-19, frente a la escasa respuesta de la sociedad brasileña y la circulación en el país de nuevas 

variantes del virus. [SWISSINFO] 
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COLOMBIA 

Biden nominó a Jean Manes para la embajada de Estados Unidos en Colombia después de traspié 

en El Salvador.- El presidente estadounidense, Joe Biden, nominó a Jean Elizabeth Manes para ocupar 

la Embajada de Estados Unidos en Bogotá, en medio de la incertidumbre por la postura que tomará 

Washington respecto a la política antidrogas que anunció el mandatario colombiano, Gustavo Petro. 

[RT] 

PERÚ 

Boluarte cumple un mes en el gobierno de Perú y sigue la crisis.- Dina Boluarte cumple un mes de 

accidentado mandato en Perú, con 28 muertos en protestas que piden su renuncia y la búsqueda 

de consensos para aplacar la crisis que dejó la destitución de su predecesor, Pedro Castillo. [DW] 

Fiscalía inició diligencias contra Dina Boluarte y Alberto Otárola, denunciados por muertes en 

protestas.- La Fiscalía de la Nación dispuso realizar diligencias previas tras las denuncias presentadas 

contra la presidenta Dina Boluarte, el exministro de Defensa Alberto Otárola, ahora premier, y César 

Cervantes, extitular del Interior. [INFOBAE, DW] 

Fiscalía peruana pidió prisión preventiva para la esposa de Castillo.- El Ministerio Público de Perú 

anunció que presentó una petición de prisión preventiva para la ex primera dama Lilia Paredes, 

esposa del expresidente Pedro Castillo y que está asilada en México, mientras es investigada por un 

caso de presunta corrupción. [SWISSINFO] 

Tercer día de Paro Nacional en Perú exige renuncia de Dina Boluarte.- Las protestas pacíficas en Perú 

contra el Gobierno de Dina Boluarte entraron en su tercera jornada consecutiva, con reclamos de 

que se libere al expresidente Pedro Castillo, se cierre el Congreso, se adelanten las elecciones 

generales y se convoque a un proceso constituyente. [TELESUR] 

VENEZUELA 

Venezuela nombró nuevo presidente en petrolera estatal y cambia canciller.- El presidente de 

Venezuela, Nicolás Maduro, nombró a Pedro Rafael Tellechea como nuevo presidente de la estatal 

petrolera PDVSA, en momentos de crisis energética mundial por las sanciones impuestas a Rusia por 

invadir Ucrania. [FRANCE 24, EUROPA PRESS] 
 

EUROPA 

La inflación de la eurozona disminuyó gracias a la mejora de los precios de la energía.- Las buenas 

noticias se confirmaron en la inflación de la zona euro con una desaceleración de la subida de los 

precios a finales de 2022, impulsada por una mejora de los mercados de la energía que parece 

descartar los escenarios económicos más sombríos. [SWISSINFO, EFE] 

Cinco comisarios europeos se reunirán la próxima semana con el CEO de Tiktok.- El consejero 

delegado de Tiktok, Shou Zi Chew, se reunirá la próxima semana con cinco miembros de la Comisión 

Europea, incluidos los responsables de carteras como Competencia, Mercado Interior o 

Transparencia, mientras en Estados Unidos crecen las sospechas sobre los vínculos de este gigante de 

las redes sociales con las autoridades chinas. [EFE] 
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BIELORRUSIA 

Bielorrusia aprobó una ley para confiscar propiedades extranjeras en respuesta a "acciones hostiles".- 

Las autoridades de Bielorrusia aprobaron una ley que autoriza la confiscación de propiedades 

extranjeras en respuesta a "acciones hostiles", una medida que recibió luz verde ante las "amenazas 

a los intereses nacionales" del país en el marco de la guerra en Ucrania y la represión de la oposición 

a raíz de las denuncias de fraude tras las elecciones de 2020. [EUROPA PRESS] 

FRANCIA 

La Gran Mezquita de París retiró su denuncia contra el escritor Michel Houellebecq por "incitación al 

odio".- El responsable de la Gran Mezquita de París, Chems-Eddine Hafiz, retiró la denuncia 

presentada contra Michel Houellebecq que presentó a finales de diciembre tras acusar al escritor de 

"incitar al odio" en una publicación francesa. [EUROPA PRESS] 

PORTUGAL 

Piratas digitales bloquean datos del Puerto de Lisboa y piden extorsión de 1,5 millones de euros.- De 

acuerdo con medios lusos, piratas informáticos han pedido casi 1,5 millones de euros por documentos 

que robaron a la Administración del Puerto de Lisboa hace dos semanas y señalaron que han 

amenazado con divulgar la documentación extraída en el caso en el que no reciban el pago. [DW] 
 

ASIA 

AFGANISTÁN 

Los talibán cargaron contra el príncipe Enrique por revelar que mató a 25 personas en la guerra en 

Afganistán.- Anas Haqqani, un alto cargo de los talibán, cargó contra el príncipe Enrique por sus 

afirmaciones en una autobiografía en las que revela que mató a 25 personas mientras se 

desempeñaba como piloto de helicóptero durante la guerra en Afganistán. [EUROPA PRESS] 

CHINA 

Simulacros de guerra en Taiwán; China denunció barco de Estados Unidos.- La presidenta de Taiwán, 

Tsai Ing-wen, visitó una base militar para presenciar personalmente simulacros de guerra mientras su 

rival China protestaba por el paso de un destructor de la Marina de Estados Unidos a través del 

Estrecho de Taiwán. [AP] 

China busca bajar riesgo de contagios en viajes de Año Nuevo.- China está tratando de reducir la 

posibilidad de un nuevo gran brote de Covid-19 durante los viajes por el Año Nuevo Lunar tras aliviar 

la mayoría de las medidas de contención de la pandemia. [AP] 

China rechazó repetidas ofertas de vacunas de Estados Unidos.- China rechazó repetidas ofertas de 

Estados Unidos para compartir vacunas, lo que provocó la frustración entre las autoridades 

estadounidenses por la preocupación en cuanto a un resurgimiento de la pandemia. [EUROPA PRESS] 

Países Bajos y Portugal exigirán pruebas Covid a viajeros de China.- Los viajeros procedentes de China 

deberán presentar una prueba de Covid-19 negativa para entrar a Países Bajos y Portugal, 

anunciaron los Ministerios de Salud de ambos países. [DW] 

Guyana, primer país de Caricom en exigir prueba negativa de Covid-19 a viajeros de China.- De 

acuerdo con un comunicado del Ministerio de Salud de Guyana, a partir de este domingo, todos los 

pasajeros de 2 años o más deberán hacerse una prueba PCR o de antígenos no más de dos días 

antes de su salida de la República Popular China, Hong Kong o Macao. [DW] 
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INDIA 

La India organizará una cumbre virtual de más de 120 países en desarrollo.- La India organizará una 

cumbre virtual para dar voz a más de 120 países en desarrollo y promover que sus peticiones "reciban 

el debido reconocimiento a nivel mundial", informó el Ministerio de Exteriores indio. [SWISSINFO] 

IRÁN 

Detenidos más de 80 periodistas en Irán a raíz de las protestas, entre ellos el director del diario 

“Etemad”.- Más de 80 periodistas y trabajadores de medios de comunicación fueron detenidos en 

Irán a lo largo de las últimas semanas, entre ellos Mehdi Beyk, director del diario reformista “Etemad”, 

confirmó el propio diario. [EUROPA PRESS] 

ISRAEL 

Israel detuvo a dos jóvenes por atacar un cementerio cristiano.- La policía de Israel detuvo a dos 

adolescentes acusados de destrozar supuestamente más de dos docenas de tumbas cristianas en un 

histórico cementerio de Jerusalén a principios de semana. [AP] 

Israel sancionó al Gobierno palestino por la investigación de la CIJ sobre la legalidad de los 

asentamientos.- El Gobierno israelí aprobó una ronda de sanciones contra la Autoridad Palestina tras 

el éxito del Gobierno palestino para que la Corte Internacional de Justicia investigue la legalidad de 

los asentamientos israelíes en territorio ocupado. [EUROPA PRESS] 
 

ÁFRICA 

GABÓN 

El Constitucional de Gabón disolvió el organismo encargado de organizar las elecciones por tener 

agotado el mandato.- El Tribunal Constitucional de Gabón anunció la disolución del Centro Gabonés 

para las Elecciones, institución encargada de organizar los comicios, debido a la ausencia de 

renovación interna en los plazos contemplados por la legislación. [EUROPA PRESS] 

KENIA 

Estados Unidos anunció una recompensa por el líder yihadista implicado en la muerte de tres 

ciudadanos en Kenia.- Estados Unidos ofreció una recompensa de casi 10 millones de euros por 

cualquier información que desemboque en la captura del líder yihadista Malim Ayman, acusado de 

organizar un ataque en 2020 contra una base militar en Kenia que costó la vida a tres ciudadanos 

norteamericanos. [EUROPA PRESS] 

NIGERIA 

Ascienden a 15 los muertos tras hundirse una embarcación en un río en el noroeste de Nigeria.- El 

balance de muertos a causa del hundimiento de una embarcación en un río en el estado de Kebbi, 

situado en el noroeste de Nigeria, ascendió a 15, confirmaron las autoridades. [EUROPA PRESS] 

SUDÁN DEL SUR 

Fuerzas de paz de la ONU comenzaron las obras de una carretera de "reconciliación" en Sudán del 

Sur.- Fuerzas de paz surcoreanas de la misión de Naciones Unidas en Sudán del Sur comenzaron la 

construcción de una carretera en el este de Sudán del Sur "para fomentar la confianza pública y 

potenciar la reconciliación" en plena intensificación de la violencia étnica en la zona administrativa 

de Pibor. [EUROPA PRESS] 
 

https://www.swissinfo.ch/spa/india-g20_la-india-organizar%C3%A1-una-cumbre-virtual-de-m%C3%A1s-de-120-pa%C3%ADses-en-desarrollo/48185942
https://www.europapress.es/internacional/noticia-detenidos-mas-80-periodistas-iran-raiz-protestas-ellos-director-diario-etemad-20230106175218.html
https://apnews.com/article/noticias-8881d918da3a064964cd646141436952
https://www.europapress.es/internacional/noticia-israel-sanciona-gobierno-palestino-investigacion-cij-legalidad-asentamientos-20230106175233.html
https://www.europapress.es/internacional/noticia-constitucional-gabon-disuelve-organismo-encargado-organizar-elecciones-tener-agotado-mandato-20230106135158.html
https://www.europapress.es/internacional/noticia-eeuu-anuncia-recompensa-lider-yihadista-implicado-muerte-tres-ciudadanos-kenia-20230106120242.html
https://www.europapress.es/internacional/noticia-ascienden-15-muertos-hundirse-embarcacion-rio-noroeste-nigeria-20230106151847.html
https://www.europapress.es/internacional/noticia-fuerzas-paz-onu-comienzan-obras-carretera-reconciliacion-sudan-sur-20230106125120.html
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Detenidos seis periodistas de la cadena estatal por un vídeo considerado insultante al presidente de 

Sudán del Sur.- Las autoridades de Sudán del Sur detuvieron a seis periodistas de la cadena de 

televisión estatal en relación con un vídeo considerado insultante hacia la figura del presidente del 

país, Salva kiir. [EUROPA PRESS] 
 

https://www.europapress.es/internacional/noticia-detenidos-seis-periodistas-cadena-estatal-video-considerado-insultante-presidente-sudan-sur-20230106153526.html
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